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FECHA: Enero 23 de 2013 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS  

 “Taxi acabó incrustado en árbol: tres heridos”  

 
“A plan antihambre sólo 5 municipios”  

 “En alerta por caso del virus A/H3N2” 

 “Atitalaquia y Tlaxcoapan se disputan polígono de refinería”  

 
"Buscará CMIC las obras de Pemex" 

 
“En comunidad El Rosario ¡Alerta Máxima!”  

 
“Incumplen 18 alcaldes con informe trimestral”  

 
“Red ciudadana por Tlahuelilpan”  

 
“Amplia Olvera destino de cultura en Hidalgo”  

 
“Se cierra voto en el caso Cassez” 

 
“Indaga el IFAI a comisionada”  

 
“Testigos protegidos y arraigo, a revisión; Senado busca reformar medidas 

cautelares” 

 
“Florence Cassez podría recibir hoy nueva oportunidad”  

I N S T I T U C I O N A L  

Crónica-Compromete IEEH perfiles ciudadanos: Prevalecerán perfiles ciudadanos en los 18 consejos distritales del 

Instituto Estatal Electoral (IEEH); según el presidente, Mario Ernesto Pfeiffer Islas, la comisión especial cumplirá con el 

objetivo de incluir personajes apartidistas. La comisión especial de análisis para conformar la propuesta de consejeros 
distritales es tutelada por el consejero presidente; el secretario general, Francisco Ortega y los siete representantes de 

partidos, tiene obligación de evaluar personalidades que integrarán a las autoridades electorales. “Daremos apertura 
importante a los ciudadanos para que integren esta organización electoral, que sean personas que conozcan su distrito”. 

A finales de febrero quedarán constituidos los 18  (Gabriela Porter, página 04) 

P A R T I D O S      P O L Í T I C O S  

Milenio-El PAN dice estar sólido y listo para las elecciones: A pesar de que el padrón de militantes activos y 
adherentes del Partido Acción Nacional en Hidalgo disminuyó más de 30 por ciento y casi se quedó sin representación en 

algunos municipios de la entidad, como Calnali, Xochicoatlán, Mineral del Chico y Nopala de Villagrán, dicen ser sólidos y 
estar listos para pelear por nuevos escaños en los comicios del 7 de julio, en los que se renovará el Congreso local. Para 

el presidente del Comité Directivo Estatal del PAN, Alejandro Moreno Abud, la que fuera la segunda fuerza política en 
Hidalgo tras las elecciones a gobernador de 2010 no se ha debilitado, y afirma que los virtuales resultados de depuración 

de padrón no reflejarán la realidad en las urnas. “El PAN quedó sólido, quedaron los militantes que decidieron por su 

propia voluntad y por su propia convicción seguir en la PAN. El padrón del partido lleva muchos años y no había tenido 
una depuración”, dijo el dirigente, quien reconoció que muchos de los que en algún momento se afiliaron al partido que 

gobernó por 12 años el país ni siquiera conocían las instalaciones de los Comités Directivos Municipales. “Por ejemplo, en 
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2008 y 2009 hubo una afiliación donde entraron 8 mil miembros adherentes, pero no teníamos datos completos, de 

hecho muchos miembros adherentes ni siquiera conocían las instalaciones de los Comités Directivos Municipales”. Aunque 

será hasta el 24 de enero que se den a conocer los números reales de la militancia, según el documento de refrendo y 
actualización, publicado en su página web, el PAN tuvo una caída en este rubro. En Nopala de Villagrán de 220 panistas 

adherentes y 66 activos que tenía registrados Acción Nacional pasaron a ser cero y 12, respectivamente. En el Arenal, en 
el padrón anterior está localidad contaba con 180 militantes adherentes; con el refrendo la cifra cayó a 14 miembros. En 

Calnali, otro ejemplo de la baja en el padrón, había 91 militantes activos y mil 123 adherentes anteriormente; ahora sólo 

refrendaron un activo y 10 adherentes, según cifras aún no oficiales del PAN a nivel nacional. En Eloxochitlán sólo hay un 
militante panista activo por 2 de Jacala, pese a ello Moreno Abud consideró que el partido se fortalecerá: “es importante 

que tengamos esta base y con ella trabajaremos para hacer una afiliación responsable, que sea acorde a nuestros 
principios, voluntaria y por convicción, puesto que de ahí fortalecerá el partido con más ciudadanos”.  Respecto a una 

posible alianza con el con el Partido de la Revolución Democrática, como ocurrió en 2010 y con el Partido Nueva Alianza, 
que tras la aprobación de la Reforma Educativa ha manifestado un distanciamiento con el PRI, el presidente del Comité 

Directivo Estatal dijo que continúan las pláticas con los líderes de las demás fuerzas políticas en la entidad. “Vamos a 

dialogar con dirigentes de algunos partidos políticos ya que el consejo estatal autorizó que se entablaran las pláticas para 
una posible alianza con otros partidos políticos, obviamente con excepción del PRI”.  Añadió que consultarán a la 

militancia antes de firmar cualquier alianza. (Axel Chávez, página 06) 

Milenio-PT se conforma con ganar sólo tres distritos: El coordinador estatal del Partido del Trabajo (PT), Arturo 
Aparicio Barrios señaló que en las elecciones de julio próximo pelearán por al menos tres distritos electorales, entre ellos 

Tepeji del Río, aunque no reveló los otros dos.  “Esta vez no solamente vamos por votos para obtener porcentaje, sino 
también vamos a pelar el tema de mayoría cuando menos en tres distritos”, aseveró. Indicó que se ha platicado ya con 

los Comités Municipales para que puedan presentar al partido las propuestas de candidatos a diputados locales. “Que 
sean competitivos y que realmente nos permitan meternos a la pelea para disputar las diputaciones de mayoría”, 

aseveró. En cuanto a la plataforma electoral, mencionó que el PT está en contra de los temas de privatización, que haya 

más equilibrio entre los poderes y una mayor apuesta hacia el sector social. Además, dijo que las propuestas que está 
recibiendo el partido son candidatos internos. Manifestó que el PT también está abierto a recibir propuestas de parte de 

la ciudadanía.  “Lo único que les pedimos es que acepten la propuesta y la plataforma del Partido del Trabajo que se 
caracteriza por ser un partido de izquierda”, dijo. Subrayó que los candidatos deben tener la actitud del triunfo, “pero no 

solamente llegar al puesto sino que realmente quieran comprometerse con muchas de las iniciativas ciudadanas”. 

Aparicio Barrios reiteró que ya tienen contacto con posibles candidatos aunque evitó revelar los nombres. En cuanto al 
tema de las alianzas, comentó que ya se le hicieron dos invitaciones al PRD, aunque hasta el momento no han tenido 

respuesta. “Le turnamos la invitación al PRD dos veces para platicar con ellos, estamos en espera”, agregó. Pese a ello, 
añadió que el PT se prepara también para ir solo en los comicios del 7 de julio en donde se elegirá a diputados locales. 

(Alejandro Reyes, página 06) 

Milenio-Sólo PRI tiene iniciativa para la consulta pública: El PRI en Hidalgo presentará las conclusiones de sus 
mesas de trabajo para la conformación de su plataforma política 2013- 2016 el próximo 27 de enero, en Pachuca.  

Patricia González Valencia, secretaria general, en representación del presidente del CDE del PRI, Ricardo Crespo Arroyo, 
dio el banderazo de inicio a los trabajos para la constitución de la plataforma electoral de carácter legislativo denominada 

Legislar para Transformar en el municipio de Tizayuca.  Durante el primer foro regional de los cinco planeados, se expuso 

el tema “Crecimiento Económico” en cinco mesas de diálogo en las que se discutieron cinco subtemas: Financiamiento 
para el Desarrollo Regional, Reforma Regulatoria y Empresas, Infraestructura para el Crecimiento Sostenido, Promoción y 

Fomento a las Actividades Productivas e Innovación Tecnológica y Competitividad, al finalizar se redactaron las 
conclusiones.  González Valencia, agradeció el compromiso de la militancia con las causas que enarbola el PRI, al precisar 

que éste se encuentra preparado para escuchar las críticas, mismas que lo fortalecerán, al considerar que ningún otro 

partido tiene la organización e iniciativa para emprender una consulta pública. Las propuestas ciudadanas enriquecerán el 
proyecto que abanderará el candidato emanado del PRI. Oziel Serrano, presidente de Fundación Colosio, Filial Hidalgo, 

responsable de la realización de los foros, informó que asistieron más de 300 participantes quienes presentaron sus 
ponencias, provenientes de municipios de la Zapotlán, Tolcayuca, Villa de Tezontepec, Zempoala, entre otros. Jesús 

Priego Calva, líder de la Confederación de Trabajadores de México, subrayó que el principal objetivo será el encuentro de 
coincidencias ideológicas, la afinidad de proyectos políticos y sociales, así como voluntad para la suma de esfuerzos en 

pro de los hidalguenses.  Larga trayectoria Vanessa Maldonado Quezada, dirigente priista en Tizayuca, aseveró que el 

crecimiento económico es el motor que impulsa a los habitantes de la región a trabajar incansablemente. Al finalizar los 
debates se entregaron de reconocimientos a los participantes, entre quienes destacan especialistas, académicos e 

intelectuales quienes expresaron sus reflexiones, mismas que fueron redactadas en el documento que avalará la 
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Comisión Política Permanente del partido. A este evento asistieron Juan de Dios Pontigo Loyola, secretario de 

Organización; Guadalupe Muñoz Romero, lideresa de ONMPRI y Juan Núñez Perea, primer priista de Tizayuca. Según los 

líderes del PRI en Hidalgo, a diferencia de los comicios de 2011, en los que se renovaron las 84 alcaldías, los candidatos 
serán militantes con una larga trayectoria en el tricolor, por lo que ya preparan listas de aspirantes y prospectos para 

pelear por una curul en la próxima legislatura.  Uno de los distritos en los que pondrá especial atención es el de Jacala, el 
cual buscarán recuperar. Entre los prospectos se encuentran el presidente municipal Claudio Salas García y el ex edil 

Javier Rubio Hernández, al igual que los ex presidentes de Chapulhuacán y Pisaflores, Fermín Castillo González y Renato 

Acuña Salinas, respectivamente; el funcionario de gobierno Héctor Chávez Rubio, el coordinador general del CISE, Jesús 
Ricardo Amador y el ex diputado local Enrique Hernández. (redacción, página 07) 

Milenio-Asegura PRD contar con buenos aspirantes: Sin precisar los nombres, el presidente del Comité Ejecutivo 
Estatal del PRD, Arturo Sánchez Jiménez aseguró que habrá distritos prioritarios para el partido en las elecciones del 

próximo 7 de julio en donde se renovará el Congreso del estado.  “Todos los distritos son importantes, pero tamb ién 

entendemos que hay algunos prioritarios para nosotros y otros que no tendrían la prioridad e importancia que 
destacamos en algunos en particular”, aseveró.  Estos distritos prioritarios se manejarán en función de quien sea el 

candidato a diputado local. Dijo que ya hay aspirantes que han levantado la mano en los XVII distritos electorales para 
una candidatura a la diputación local, sin embargo evitó revelar algún no nombre. “Por respeto a los compañeros que 

están luchando por esta posibilidad, no podemos sacar algunos nombres y dejar fuera otros, no lo manejamos así en el 

partido”, dijo. Aseguró que al interior del Partido de la Revolución Democrática existen los cuadros suficientes para 
aspirar a una candidatura. Arturo Sánchez mencionó que se tiene considerado el tema de las coaliciones con los partidos 

de izquierda aunque aún no está definido. “Lo tenemos considerado pero no está definido, nosotros venimos trabajando 
también en eso, qué le conviene al partido hacia el interior y en función de eso se tomará la decisión”. (Alejandro 

Reyes, página 07) 

Milenio-Panal pretende enfrentar sin alianzas la próxima elección: El presidente estatal del Partido Nueva 
Alianza (Panal), Heriberto Martínez Santiago, señaló que el partido instaló la Comisión de Elecciones Internas la cual se 

encargará de recibir y revisar las solicitudes de candidatos a diputados locales. “Esta Comisión se va a encargar de 
revisar todas las solicitudes de los aspirantes a candidatos en los 18 distritos, la conforman cinco elementos aliancistas y 

en próximos días van a entregar la plataforma electoral ante el Instituto Estatal Electoral”, aseveró. Precisó que la 

plataforma del partido está enfocada al campo, grupos vulnerables, “sin descuidar nuestro principio filosófico que es la 
educación”. Respecto al tema de las alianzas, mencionó que trabajan para ir solos a las urnas en el mes de julio. Martínez 

Santiago agregó que en caso de alguna coalición será el Comité Ejecutivo Nacional del Panal quien decida si se unen a 
otros partidos o no. “Todo dependerá de lo que ellos nos digan siempre y cuando se respete nuestra plataforma, 

nuestros principios, por lo mientras nosotros seguimos trabajando solos”, sostuvo el dirigente panalista.  (Alejandro 
Reyes, página 07) 

Crónica-Decide PRD hasta febrero sus alianzas amplias: Será hasta febrero cuando el Comité Ejecutivo Estatal del 

Partido de la Revolución Democrática (PRD) defina la política de alianzas, ya sea con la izquierda o Acción Nacional 
(PAN), informó el dirigente local, Arturo Sánchez Jiménez, quien aclaró que hasta ahora no hay pláticas formales con 

ninguna cúpula. Adelantó que la posibilidad de una coalición amplia será aprobada por el Consejo Estatal, pero después 

de que el Comité Ejecutivo Estatal discuta qué tipo de alianzas busca, además de consultar a la militancia para valorar su 
opinión respecto a este eventual escenario político. “Aún no tenemos pláticas formales, sólo algunos encuentros 

ocasionales con el Partido del Trabajo (PT) y Movimiento Ciudadano, pero tenemos que analizar todas las posibilidades”. 
Previamente, el sol azteca en Hidalgo celebrará el 27 de enero el primer Consejo Estatal, donde aprobarán el plan de 

trabajo para este año, proyecto financiero, así como la plataforma electoral que llevarán para la contienda local del 7 de 

julio. Según los estatutos perredistas, los comités estatales realizarán asambleas el primer mes del año para definir y 
aprobar sus proyectos anuales. (Gabriela Porter, página 04) 

Crónica.-Existen condiciones para una coalición entre el PAN y PRD: Rosa Ángela León Ríos, presidenta del 
Comité Directivo Municipal del Partido Acción Nacional (PAN) en Tulancingo, calificó como “fantástica” la posibilidad de 

hacer una alianza amplia que incluiría al Partido de la Revolución Democrática (PRD). Aunque aclaró que se encuentran a 

la espera de la decisión del Comité Directivo Estatal, que está en negociaciones a escala cupular. Consideró que en el 
distrito electoral local existe unidad entre militantes, así como dirigentes, de ahí la celebración de mesas políticas que en 

el caso de este lunes estuvieron en Santiago Tulantepec. Por su parte Amado Cázares Pérez, presidente del comité de 
Acción Nacional en Cuautepec, expuso que aguardan indicaciones tras el trabajo en el pleno en Hidalgo, “es importante 

aclarar que no haríamos coaliciones ni con el Revolucionario Institucional y mucho menos con el Verde Ecologista”. 

Anunciaron trabajo en conjunto e informaron que buscan fortalecerse, ya que al privilegiar el diálogo podrán impulsar a 
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ciudadanos y por consecuencia buenos candidatos; “hoy los panistas, tras el proceso de refrendo, tenemos mucho 

trabajo por hacer”. El representante en Santiago Tulantepec, Cristóbal Pesa Cárdenas, estimó que el refrendo dejó una 

buena experiencia, principalmente para identificar a los verdaderos panistas, aunque eso no cierra las puertas a quienes 
deseen integrarse, agregó que el principal objetivo es ganar las elecciones para las diputaciones locales. Anunció 

reuniones con aspirantes a la precandidatura para conocer su trayectoria y lograr buenos candidatos. Sin detallar 
nombres, afirmaron que existe más de un aspirante por cada uno de los municipios que conforman el distrito, de ahí la 

ejecución de mesas políticas para que la militancia analice cada una de las propuestas. A la reunión también asistió el 

presidente del comité de Singuilucan, Antonio Murcia Gómez. PRD. Respecto a la política de alianzas y tras la crítica al 
gobierno panista de Tulancingo, el secretario general del Comité Ejecutivo Estatal del PRD, Marco Antonio Rico Mercado, 

señaló que es facultad del comité estatal y “no cancela la posibilidad de otras expectativas, porque Julio Soto no 
representa al panismo en general”. Subrayó que existe un PRD consolidado y pese al anuncio de desbandadas por la 

conformación del Movimiento de Regeneración Nacional (Morena) únicamente existen 21 renuncias formales. Reconoció 
que se mantienen diferencias ideológicas, pero no las fracturas ni división que muchos refieren. La conferencia de prensa 

se caracterizó por la ausencia de perredistas que en su momento destacaron como Alejandro Rosas García, y el actual 

regidor de Tulancingo José Luis Cruz, entre otros. Mencionó que esperan en breve la integración de los mismos al avance 
del proceso. (Everest Villagrán, página 09) 

Crónica-Bandera de tricolores será perfil ciudadano: Arrancaron priistas los trabajos para la constitución de la 

plataforma electoral de carácter legislativo 2013-2016, denominada “Legislar para Transformar” en Tizayuca. Dicho acto 
fue encabezado por Patricia González Valencia, secretaria general, en representación del presidente del Comité Directivo 

Estatal (CDE) del Partido Revolucionario Institucional (PRI), Ricardo Crespo Arroyo. Como parte de las acciones para la 
celebración del primer foro regional de los cinco planeados, fue expuesto el tema “Crecimiento Económico” a través de 

cinco mesas de diálogo en las que discutieron cinco subtemas: Financiamiento para el Desarrollo Regional, Reforma 
Regulatoria y Empresas, Infraestructura para el Crecimiento Sostenido, Promoción y Fomento a las Actividades 

Productivas e Innovación Tecnológica y Competitividad, al finalizar se redactaron las conclusiones, mismas que serán 

presentadas el próximo 27 de enero, en la ciudad de Pachuca. Según datos de este instituto político, González Valencia, 
agradeció el compromiso de la militancia con las causas que enarbola el PRI, al precisar que éste se encuentra preparado 

para escuchar las críticas, mismas que lo fortalecerán, porque “ningún otro partido tiene la organización e iniciativa para 
emprender una consulta pública”. Refirió que las propuestas ciudadanas enriquecerán el proyecto que abanderará el 

candidato emanado de las filas priistas. Oziel Serrano, presidente de Fundación Colosio, filial Hidalgo, responsable de la 

realización de los foros, informó que asistieron más de 300 participantes quienes presentaron sus ponencias, 
provenientes de municipios de la Zapotlán, Tolcayuca, Villa de Tezontepec y Zempoala, entre otros. En su oportunidad, 

Jesús Priego Calva, líder de la Confederación de Trabajadores de México (CTM), subrayó que el principal objetivo de esta 
consulta será el encuentro de coincidencias ideológicas, la afinidad de proyectos políticos y sociales, así como voluntad 

para la suma de esfuerzos en pro de los hidalguenses, a través del diálogo y discusión libres y abiertos sobre temas de 

interés social, lo cual dará como resultado una oferta política realista y acorde con las demandas de la población. 
Vannesa Maldonado Quezada, dirigente priista en Tizayuca, aseveró que el crecimiento económico es el motor que 

impulsa a los habitantes de la región a trabajar incansablemente. (Gabriela Porter, página 10) 

Criterio-Que el titular de SAE sea apartidista: PRD: Tras la renuncia anunciada de José Luís Lima Morales al frente 

de la Subprocuraduría de Asuntos Electorales (SAE), los líderes del PAN y PRD en Hidalgo insistirán al Ejecutivo estatal 

que su remplazo sea un servidor público que no tenga tendencia hacia ningún partido político. Aunque el nuevo 
nombramiento no es propuesta directa de los partidos políticos, sino del Ejecutivo estatal, el Congreso local estará al 

pendiente de recibir la propuesta o la terna, según sea el caso para su valoración al interior de las comisiones legislativas. 
Arturo Sánchez Jiménez, presidente del PRD estatal, confió que la persona que quede al frente de esta área deberá 

conducirse imparcialmente, ya que más que una petición, dijo, es una obligación. “Necesitamos ir recuperando la 

confianza en todas las instancias electorales del estado, en todas las oficinas que inciden en esta materia para que 
actúen con imparcialidad en los procesos venideros”, expresó el perredista. Este llamado fue también para los siete 

integrantes del consejo general del Instituto Estatal Electoral (IEE). Alejandro Moreno Abud, presidente del PAN en la 
entidad, señaló que el Ejecutivo tendrá que proponer a una persona que siga dando garantías a los partidos políticos y 

ciudadanos para estos cargos importantes. “Tiene que ser una persona que no tenga ningún vínculo con el PRI, que esté 
preparado en materia electoral y que tenga un antecedente limpio en su actuar”, señaló el panista. Moreno Abud indicó 

que hasta el momento no han recibido ninguna invitación del gobierno estatal para proponer al suplente de Lima Morales 

al frente de la SAE, área de la PGJH. “Los partidos políticos hemos mostrado mucha disposición en los últimos meses. 
Llegamos a acuerdos y tenemos el tema de la reforma a la ley electoral, por lo que la situación debe seguir en ese 

tenor”, dijo el panista. (José Antonio Alcaraz, página 09) 
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Criterio-Habla MC de su plataforma: La plataforma electoral que presentará Movimiento Ciudadano (MC) en Hidalgo 

priorizará los conflictos regionales que enfrentan los ciudadanos de los 18 distritos en Hidalgo, señaló María Cruz García 

Sánchez, dirigente estatal del partido.  A unos días de cumplir con la fecha límite para registrar la plataforma ante el 
Instituto Estatal Electoral (IEE) para participar en la contienda para renovar el Congreso local, la directiva informó que a 

diferencia de otras plataformas, este 2013 se acentuará en temas educativos, el combate a la pobreza para regiones 
como la Huasteca y la Sierra Otomí Tepehua; mientras que en Tula y Tepeji privará el tema de la contaminación 

ambiental. Con un trabajo previo con empresarios, mujeres y jóvenes, MC expresó que ya tienen avanzada la plataforma 

electoral, pues los resultados de las mesas de análisis convocadas en diciembre y enero fijaron la agenda legislativa que 
tendrán que seguir los candidatos que logren ocupar una curul en el Congreso local. Aún sin tomar protesta a sus 

comités distritales y municipales, que trabajarán en el proceso electoral para diputados locales, la dirigente destacó que 
se ha avanzado en este tenor; sin embargo, en este momento se está priorizando también la identificación de liderazgos 

regionales para determinar quiénes podrían ser sus operadores políticos y los candidatos. (Miriam Avilés, página 09) 

INSTITUCIONES    ELECTORALES  

“No se genero información”  

P L A N O        E S T A T A L  

Milenio-Confirman aparición de virus A/H3N2 en Hidalgo: La secretaría de Salud estatal informó sobre el primer 
caso de influenza estacionaria en la entidad, esto en una niña de dos años originaria de Mineral de la Reforma, quien ya 

se encuentra en casa recibiendo un tratamiento ambulatorio. El titular de la dependencia, Pedro Luis Noble Monterrubio, 
informó que la niña empezó a presentar síntomas el 7 de enero, llegando al hospital general del ISSSTE el 10 del mismo 

mes, donde se le tomaron muestras que días después concluyeron que estaba contagiada del virus A/H3N2, pero no 

presentó más complicaciones. “Esta pequeñita no había recibido la vacuna contra la influenza, no había recibido 
tratamiento, y esto lo resalto por la importancia de que los niños menores de cinco años les podamos dar esa vacuna, 

que los padres de familia lleven a sus hijos a recibirla”, explicó el encargado de la SSH. El funcionario agregó que tras 
dos semanas pueden concluir que no hay brote, pues su círculo familiar no ha presentado síntomas, pero seguirán 

alertas. Hasta el último reporte epidemiológico federal, correspondiente a la segunda semana del año, se tienen 
registrados 93 casos de influenza estacional en todo el país, ya incluyendo el primero de Hidalgo. Como medidas 

preventivas, la SSH desde octubre pasado comenzó la aplicación de 450 mil vacunas contra la influenza estacionaria, de 

las cuales el 60 por ciento ya se suministraron especialmente a niños entre seis meses y cinco años, mayores de 60 años, 
mujeres embarazadas, personas con enfermedades crónico degenerativas y personal de salud. Según Monterrubio, esta 

campaña de vacunación ha dado resultados, pues la primera quincena del año pasado se detectaron 69 casos de 
influenza, por sólo uno en el mismo periodo de este año. “En el 2012 se cerró con un total de 342 casos; de éstos, 298 

por A/H1N1; cinco por A/H3N2; 26 tipo B y 13 tipo A, cifra que se mantiene dentro de las esperadas, derivado a la 

participación entre los hidalguenses, medios de comunicación y Gobierno del Estado”, agregó el funcionario estatal. Como 
medida adicional, y derivado de la alerta sanitaria que hay en Estados Unidos por los casos de influenza, se determinó 

que viajen a la Unión Americana o lo hayan hecho en las últimas dos semanas también se les suministrará la vacuna, 
esto como media preventiva. Por su parte, la Subsecretaria de Salud Pública, Ana María Tavarez Jiménez, destacó que 

pese a cerrar el año pasado con un incremento en infecciones respiratorias, esto estuvo dentro de lo esperado. “Las 

infecciones respiratorias agudas durante todo el año, son la primera causa de consulta en todas unidades tanto del sector 
público como del sector privado. Para lo que fue el cierre del año 2012 hubo un incremento respeto a 2011 de un 4% de 

las infecciones respiratorias agudas, con poco más de 850 mil casos Es más, las complicaciones se redujeron, lo que 
significa que la atención oportuna rindió frutos, lo cual seguirán aplicando en este 2013.  Primeras muertes por 

influenza En Estados Unidos van 29 muertes de niños por influenza en esta temporada invernal, esto según datos de los 
Centros de Control y Prevención de Enfermedades, una padecimiento que ya se ha presentado en 48 estados de ese 

país. Según Thomas Frieden, director de los Centros de Control y Prevención de Enfermedades de la Unión Americana, la 

temporada de contagios por influenza se adelantó un mes, lo cual se ha traducido en el aumento de la mortalidad 
causada por enfermedades respiratorias. En este periodo, el 8.3 por ciento de las muertes en las 122 ciudades más 

importantes de Estados Unidos tuvieron que ver por influenza o neumonía, más de un punto porcentual por encima de la 
marca que las autoridades sanitarias de ese país marcan como epidemia. Otro de los grupos vulnerables a este tipo de 

padecimiento son los adultos mayores, que actualmente representan el 50 por ciento de los enfermos de alguna infección 

respiratoria, incluida la influenza. Por ello, Frieden recomendó a los residentes de Estados Unidos no dejar a los adultos 
mayores con síntomas de infección respiratoria cerca de los niños menores de cinco años. Aunque no hay un registro 
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oficial de muertes por infecciones respiratorias, un cálculo es que 36 mil personas son víctimas mortales de estas 

enfermedades. (Alejandro Suarez, página 08) 

Milenio-Coahuila empleará modelo hidalguense de política de género: La secretaria de las Mujeres del estado 
de Coahuila, Sonia Villarreal Pérez, hizo una visita de trabajo a las instalaciones del Instituto Hidalguense de las Mujeres 

para conocer los programas que este organismo tiene en operación, y en especial el Modelo de intervención educativa 

con perspectiva de género y derechos humanos para disminuir la mortalidad materna que se instrumenta en la entidad 
del Centro del país en coordinación con el sector salud. Erika Rodríguez Hernández, directora general del IHM, precisó 

que esta entrevista deriva de los acuerdos sostenidos en la reunión celebrada el pasado 13 de enero durante su visita por 
aquella entidad federativa, en la que se reunió con la Secretaria de las Mujeres y su equipo de trabajo, para conocer de 

las experiencias exitosas que ha tenido el programa “Banco de la Mujer”.  “Construir y fortalecer la cultura para la 
igualdad de género, la no discriminación y el pleno ejercicio de los derechos humanos de las mujeres, mediante la 

incorporación de la perspectiva de género en las políticas públicas estatales, municipales y en los ámbitos del desarrollo, 

es la misión que guía el quehacer del IHM”, refirió la funcionaria. En ese sentido, dijo, se trabaja en congruencia a lo 
establecido en el Plan Estatal de Desarrollo 2011 - 2016 para lograr ser una institución generadora y promotora de 

cambios estructurales en la gestión pública y en los diversos sectores de la sociedad, que garanticen los derechos 
humanos de las mujeres, erradiquen la violencia de género y consoliden la igualdad real entre mujeres y hombres, 

acorde a lo que establece la política en el marco de la agenda de género que impulsa el gobernador José Francisco 

Olvera Ruiz. En su oportunidad, las y los responsables de dar continuidad a la operación de los programas institucionales 
informaron de los avances generados en cada uno de los proyectos instrumentados, habiéndose enfatizado en lo 

correspondiente al modelo educativo para la prevención de la muerte materna, que consta de cuatro fases de 
capacitación transversal con fundamento en la perspectiva de género, enfoque humanista e intercultural.  Claves 

Análisis de los casos- Al informar sobre los resultados generales de la aplicación de este modelo, Nidia Solano Mora, 
responsable del proyecto, señaló que a la fecha se cuenta con análisis comparativos de caso. - También con 

fortalecimiento de redes sociales e institucionales en las regiones indígenas; procesos de sensibilización y capacitación a 

personal de salud; convenios de colaboración intermunicipales. - Ambas titulares coincidieron en resaltar la importancia 
que reviste el intercambio de experiencias exitosas entre los mecanismos de mujeres para retroalimentarse. (redacción, 

página 09) 

Crónica-Contempla plan maestro nueva ruta para la cultura, dice Olvera: Vislumbra el plan maestro de la 
Ciudad del Conocimiento y la Cultura áreas como teatro, conciertos y diversas convenciones, manifestó el mandatario 

estatal José Francisco Olvera Ruiz al encabezar el 112 aniversario de la banda sinfónica del estado. Expuso que esta 
agrupación musical es un orgullo para todos los hidalguenses y es importante constatar la calidad de cómo ejecutan cada 

una de las piezas que presentan en sus conciertos. Olvera Ruiz puntualizó que para este año la banda va a recibir un 
apoyo adicional para fortalecer una de sus áreas, la idea es que tenga un crecimiento y mejor organización. Consideró el 

gobernador que la actividad cultural debe ser diversa, pues en Hidalgo hay jóvenes, hombres y mujeres que tienen 

habilidades y talento, por lo cual se les debe dar apoyo y espacios para que las desarrollen. Indicó que en su 
administración existe un respaldo específico para el rubro artístico, en el tema editorial, ejemplificó, se publica a los 

autores hidalguenses, rescatando obras que por alguna circunstancia se habían perdido. Así como el fomento de nuevos 
talentos con preparación, para ello tienen el apoyo del gobierno del estado para impulsar otras actividades en materia 

cultural. Olvera Ruiz sostuvo que es de gran agrado ver la presencia de la población en las presentaciones de la sinfónica, 

ya que no es sencillo que se reconozca el valor de la banda. ANIVERSARIO. La banda sinfónica del estado celebró su 
112 aniversario y contó en este acto con la asistencia del gobernador José Francisco Olvera Ruiz y de su esposa, María 

Guadalupe Romero de Olvera, así como funcionarios de su administración. El momento más significativo del magno 
concierto se registró cuando los más de mil 500 espectadores entonaron al unísono las famosas mañanitas a los músicos 

de la banda, la cual en su fundación (enero de 1901), fue conocida como “Banda de Rurales” y estuvo dirigida en aquel 

entonces por el maestro zacatecano Candelario Rivas. El actual director de la banda, Marco Antonio Orozco,  agradeció y 
reconoció el interés y la presencia del gobernador José Francisco Olvera Ruiz por el apoyo que recibe dicha agrupación. 

(Alberto Quintana, página 03) 

Crónica-Castiga TSJEH a funcionarios incumplidos, dice Echavarría: Sancionó el Tribunal Superior de Justicia del 

Estado de Hidalgo (TSJEH) durante 2012 a 45 jueces, secretarios y actuarios por diversas quejas que presentó la 

población, reveló el presidente del organismo, Valentín Echavarría Almanza. El magistrado manifestó que las sanciones 
fueron de acuerdo con las quejas administrativas que recibió la contraloría interna, para ello el organismo dispuso las 

investigaciones pertinentes en cada asunto presentado. A los funcionarios que incumplieron obligaciones se les 
decretaron sanciones previstas por la Ley Orgánica del Poder Judicial de Hidalgo, que rige actualmente al interior de esta 
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dependencia estatal. Bajo este contexto fueron aplicados tres apercibimientos y tres amonestaciones para igual número 

de jueces; 12 procedimientos administrativos en los cuales se impuso como sanción dos suspensiones por tres meses a 

un actuario y comisario. De la misma forma un apercibimiento para un actuario y una amonestación por escrito para un 
auxiliar administrativo, de acuerdo con las quejas presentadas ante el órgano. Echavarría Almanza precisó que los 

funcionarios públicos están obligados a proporcionar servicios de calidad y calidez, quien no lo haga será sancionado 
conforme a la ley. A las denuncias presentadas por la sociedad se les dio el seguimiento adecuado para aplicar las penas 

correspondientes a los funcionarios que fueron señalados. “Las indicaciones del gobernador José Francisco Olvera Ruiz 

son atender de la mejor manera a la población hidalguense, ya que forma parte de la política que aplica en su 
administración”. En este sentido las personas que no se sientan atendidas de forma correcta pueden presentar sus 

inconformidades ante la contraloría interna para darle seguimiento a su denuncia”. Adelantó que para este año se 
mantendrá la misma dinámica de apertura y disposición en los servicios que ofrece el Tribunal Superior de Justicia, para 

atender a la población. Agregó el magistrado que continuarán los cursos de capacitación para todo el personal y jueces, 
ya que en 2013 se prevé la aplicación del nuevo Sistema de Justicia Penal. “Hay total apoyo del gobierno del estado y de 

las instancias federales para cumplir en tiempo y forma con la implementación de la ley en torno a los juicios orales”, 

concluyó. (Alberto Quintana, página 08) 

Criterio-Entran a Cruzada sólo 5 municipios: Pese a que al menos 776 mil hidalguenses padecen carencia en el 

acceso a la alimentación, La Cruzada Nacional contra el Hambre convocada por el gobierno de Enrique Peña Nieto sólo 

consideró cinco municipios de la entidad. El gobierno de la República publicó ayer en el Diario Oficial de la Federación 
(DOF) la creación del Sistema Nacional para la Cruzada contra el Hambre, que considera a 400 municipios con grados de 

alta y muy alta marginalidad en el país. De ellos, este año serán atendidos Xochiatipan, Huehuetla, Yahualica y San 
Bartolo Tutotepec, con condiciones de muy alta marginación, además de Huejutla, aunque sólo tiene nivel medio. De 

acuerdo con la Secretaría de Desarrollo Social (Sedesol), siete municipios hidalguenses se encuentran dentro de los 400 
más pobres del país. Para dicha estimación, la dependencia considera el analfabetismo, la ausencia de servicios públicos, 

de atención de salud y educativos. Las demarcaciones son San Bartolo Tutotepec, que ocupa en la tabla nacional de 

marginación el lugar 113; Xochiatipan, ubicado en el 167; Huehuetla, 115; Tepehuacán de Guerrero, 215; Yahualica, 
276; Huazalingo, 355, y La Misión, que se ubica en el lugar 388. A finales de 2012, la Cámara de Diputados decretó las 

zonas de atención prioritaria, justo donde se ubican los municipios más empobrecidos del país. En esa larga lista, que fue 
publicada en el DOF, Hidalgo aporta 25 municipios (30 por ciento de sus demarcaciones), entre los que tampoco aparece 

Huejutla. En la Cruzada Nacional contra el Hambre participarán la mayoría de las secretarías del gobierno federal para 

dar atención a estos pueblos que presentan altos índices de marginación y que carecen de alimentos para sostener a los 
pobladores. (Jorge Martínez, página 04) 

Síntesis-Ramírez, en busca de obra en Pemex y CFE par la CMIC: Certificar la calidad de las empresas 
hidalguenses y trabajar en la especialización de las mismas, para satisfacer los requisitos que imponen empresas como 

Pemex o la Comisión Federal de Electricidad (CFE), ofreció en su campaña e impulsará como nuevo presidente de la 

Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción, Fausto Ramírez Morales. De igual manera se propone conseguir una 
mayor unificación de este gremio, para lo que invitó a colaborar en su equipo a su contrincante por este cargo, al que 

venciera en el proceso electoral de la noche del lunes, Carlos Henkel Escorza. Ramírez Morales, quien resultase triunfador 
con 289 votos a favor, frente a los 175 votos que recibiera Henkel Escorza, en la renovación del consejo directivo de la 

CMIC Hidalgo, hizo notar que la ejecución de la obra pública en Hidalgo cayó de un 65 a un 40 por ciento en los últimos 

años, porcentaje que se ha propuesto recuperar. Ello será posible, consideró, mediante un trabajo intenso de 
representación del sector ante los tres niveles de gobierno, pero también, atendiendo a las necesidades de grandes 

empresas, como el que las empresas participantes en sus concursos cuenten con certificaciones de calidad, además de 
que estén especializadas. Las empresas altamente generadoras de obra pública como Pemex, aseguró, establecen como 

condición en sus concursos de obra dicha certificación, además de que no buscan empresas "mil usos", sino altamente 

especializadas en labores muy específicas. De ahí, dijo, que se trabajará durante su gestión al frente de la cámara, para 
las más de 350 empresas afiliadas a este organismo trabajen para alcanzar las certificaciones solicitadas. Certificaciones 

con las que sí cuentan, hizo notar, empresas no afiliadas a la cámara que obtuvieron obra pública en los últimos años. De 
igual manera el ingeniero Ramírez Morales se propone llevar a efecto las ofertas que hiciera durante sus reuniones de 

proselitismo con los constructores, como son, entre otras, rescatar y fortalecer las comisiones mixtas interinstitucionales, 
que permitan una mayor representación de las empresas ante las instituciones públicas. Destacó además la necesidad de 

fortalecer la unidad entre las empresas asociadas, para que de ser necesario y de manera asociada puedan competir por 

obra pública de mayor envergadura, además de transparentar los procesos de adjudicación de obra pública en el seno de 
la cámara. (Dolores Michel, página 03) 
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Plaza Juárez-Atitalaquia y Tlaxcoapan se disputan polígono de refinería: Debido a que en los municipios de 

Atitalaquia y Tlaxcoapan continúa el conflicto por una parte del polígono donde se ubicará la nueva Refinería Bicentenario 

que ambos ayuntamientos reclaman, hoy los alcaldes de dichos lugares se reunirán con la Comisión de Gobernación de la 
61 legislatura del Congreso local. Así lo dio a conocer el diputado presidente de la comisión en mención, Joel Nochebuena 

Hernández, quien destacó que al momento existe disponibilidad de ambos alcaldes para acudir a esta reunión donde 
ambos presentarán las pruebas que, a su consideración, demuestran de quién es el territorio en disputa. Informó que en 

punto de las 12 de día, los alcaldes Paulino Jaime Reyes Galindo, de Atitalaquia y Miguel Ángel López Hernández, de 

Tlaxcoapan, fueron convocados para reunirse tanto con la Comisión de Gobernación como con el jurídico del Congreso 
local y el jurídico de la Secretaría de Gobernación del estado. Nochebuena Hernández señaló que esta lucha de límites es 

uno de los casos que más preocupa a la comisión que preside, por ello será uno de los que se atiende con mayor 
prontitud al inicio del 2013. Precisó que en esta reunión ambos municipios deberán mostrar al Congreso local la 

documentación que tienen y “que según su perspectiva avala la pertenencia de uno o de otro; y ya estaremos nosotros 
dándole seguimiento a esa parte”. Los presidentes municipales deberán presentar toda la información que tengan para 

avalar que cierta parte de los polígonos de la nueva refinería pertenecen a uno o a otro municipio, es decir, todos los 

planos o documentos que tengan desde mucho tiempo atrás. Una vez que se realice esta reunión de trabajo, el diputado 
Joel Nochebuena indicó que la Comisión de Gobernación deberá iniciar el análisis correspondiente y en caso de tener los 

elementos necesarios para dictaminar a favor o en contra de cualquiera de los dos municipios, se hará. Finalmente, Joel 
Nochebuena aclaró que en caso de que el Poder Legislativo no logre tener los elementos suficientes para dictaminar, el 

asunto se traspasará a hacia otra dependencia; agregó que la última instancia que podría atender el recurso podría ser la 

Suprema Corte de Justicia de la Nación. (Natalia López, página 03) 

Plaza Juárez-50 nuevos bachilleratos en Hidalgo: Con el objetivo de cumplir con la cobertura a nivel bachillerato 

en la entidad a partir de que este grado escolar se convirtiera en obligatorio en todo el país, este año en Hidalgo se tiene 
contemplada la construcción de 50 nuevos bachilleratos con una inversión estimada en alrededor de 100 millones de 

pesos, aseguró el titular de la Secretaría de Educación Pública de Hidalgo (SEPH), Joel Guerrero Juárez. El funcionario 

explicó que ya se tiene la propuesta para que la Secretaría de Ecuación Pública Federal (SEP) otorgue 100 aulas para 
ampliar dicha propuesta educativa, además de los 50 planteles de bachillerato que se mencionaron anteriormente. De 

igual forma, el funcionario explicó que uno de los retos es el tema de infraestructura, debido a que, resultado de algunas  
inspecciones a escuelas, se ha detectado que de 5 mil 200 planteles, mil 800 tienen más de 40 años de vida; 400 más de 

60 y 50 escuelas que ya tienen por lo menos 100 años, “la infraestructura es algo que nos preocupa, el gobernador está 

invirtiendo, pero no es suficiente”, señaló el funcionario. En enero, 40 grupos sin maestro Por otra parte, el funcionario 
reconoció que al momento, alrededor de 40 grupos de toda la entidad no tienen profesor debido a que, según el 

funcionario, “la reubicación de lugares complica las cosas”, ya que hay maestros que se jubilaron o realizaron un cambio, 
de ahí que algunos grupos se queden sin titular. Por lo anterior, enfatizó que la  SEPH y la sección XV del Sindicato 

Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE) están revisando dicha situación, a fin de que a la brevedad posible se 

cubran las plazas que se encuentran vacantes. Finalmente, Guerrero Juárez apuntó sobre  el tema del maestro que 
“toqueteaba” a sus alumnas en el municipio de Metztitlán, que ya fue removido de su plaza y que el procedimiento lo 

seguirá la procuraduría conforme a la ley, “nuestra obligación es reponer al maestro para que no se queden sin clases los 
alumnos, lo demás corresponde a la procuraduría”, dijo. Lo anterior, durante la inauguración del área de comida para 

trabajadores de la SEPH, espacio que cuenta con 14 locales que serán administrados por el Sistema para el Desarrollo 
Integral de la Familia en Hidalgo (DIFH), quien cobrará una renta mensual que se destinará para diversas obras de 

beneficio social. (Oscar Raúl, página 03) 

Uno más uno-Alerta máxima ante posible ataque armado: Con el fin de evitar una posible agresión armada de 
grupos paramilitares de El Botho, El Cardonal, la autoridad comunal de El Rosario, Ixmiquilpan, decretó la mañana del 

lunes el "toque de queda" y la "alerta máxima", Informó a este medio informativo Pedro Cerro, representante de la 

comunidad ante el Tribunal Unitario Agrario. En entrevista, Pedro Cerro señaló que esas medidas de seguridad se deben 
a las revelaciones que este diario hizo en su edición de ayer sobre una reunión entre Raciel Vidal, dirigente de la Vieja 

Guardia Agrarista (VGA), y Edmundo Cerón Baxcajay, delegado de la localidad Los Reyes y hermano del Comisariado de 
El Botho, Benito Cerón, donde ambos se ponen de acuerdo para llevar al cabo una posible agresión contra los rosarinos. 

Tras confirmar que Juan Carlos Ramírez Díaz, líder de la Central Campesina Cardenista (CCC), y Alejandro Hernández 
Ballina, de la Unidad de Fuerza Indígena y Campesina (UFIC), renunciaron a seguir representando legalmente a El Botho 

ante las instancias agrarias federales. . Pedro Cerro señaló que ya se había logrado avanzar de manera significativa en la 

resolución del conflicto; no obstante la injerencia de la VGA en el conflicto "está a punto de echar abajo los acuerdos". 
Señaló que de acuerdo con un video obtenido por los servicios de inteligencia de El Rosario, el pasado 4 de enero Raciel 

Vidal se reunió con el delegado de Los Reyes y los conminó unirse con El Botho con el objeto de tensar el conflicto. 
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"Prevemos que la VGA esté planeando junto con El Botho y Los Reyes un ataque de grandes proporciones, por lo que 

hemos tenido que extremar las precauciones". Pedro Cerro reveló que en los próximos días el TUA sesionará para dar un 

fallo definitivo del caso, "el cual nos va a favorecer porque tenemos la verdad jurídica, lo que molesta a la gente de El 
Botho la cual seguramente recurrirá a la violencia", agregó. Martha López Ríos, dirigente estatal de la Unión Nacional de 

Trabajadores Agrícolas (UNTA), declaró que la intromisión de Raciel Vidal es una prueba clara de que la Confederación 
Nacional Campesina (CNC) pretende sacar "raja política". Responsabilizó tanto a Raciel Vidal como a los representantes 

de El Botho y Los Reyes "de cualquier enfrentamiento que pueda ocurrir en las próximas horas". Asimismo, Martha López 

Ríos confirmó que con el fin de evitar una agresión paramilitar de El Botho, la comunidad de El Rosario, haniquilpan, se 
encuentra en "alerta máxima". "Los compañeros se encuentran alerta para enfrentar cualquier contingencia, ya que es 

posible que de un momento a otro haya otro ataque armado de El Botho contra nuestros compañeros de El Rosario". 
Como es del dominio público, desde 1986 ambas localidades se encuentran en conflicto por la posesión de 110 hectáreas 

de tierra. Aunque el TUA está llevando al cabo un juicio para determinar a qué localidad pertenece, El Botho en diversas 
ocasiones ha perpetra-do agresiones contra sus vecinos. La última fue el 28 de agosto del año pasado, cuando un 

comando armado y entrenado por la CCC y UFIC sacaron a relucir armas de alto calibre, entre ellos rifles AK 47. 

(Ricardo Montoya, página 03) 

P L A N O       M U N I C I P A L  

Crónica-Preparan plan de descuentos y apoyo al comercio: Promoverá la Secretaría de Desarrollo Económico de 

Pachuca, durante febrero, una tarjeta para proyectar al comercio establecido y facilitar descuentos o beneficios a la 
ciudadanía, a su vez que el sector formal registre mayores ventas. Ana Estefanía García Camacho, titular del área, 

comentó a La Crónica  de hoy en Hidalgo que el proyecto pretende que los comerciantes estén dispuestos a ofrecer 

alternativas de compra a los clientes mediante el enfoque del descuento. “El objetivo es que el programa benefic ie tanto 
a la ciudanía como al comercio; se han realizado estrategias de descuento, pero nunca por parte del ayuntamiento, sino 

por organismos empresariales u otros institutos, ahora lo manejaremos nosotros para asegurar la entrega de la tarjeta y 
que se proporcione de manera directa a la gente”. Explicó que estos proyectos forman parte de la estrategia económica 

que manejará la alcaldía capitalina para el presente año, mismos que se espera sean los de mayor éxito en los últimos 
años. Puntualizó que está prevista para las primeras semanas de febrero la posibilidad de trabajar con la tarjeta de 

descuento y de manera inmediata beneficiar al sector comercial y a compradores que acuden a los establecimientos 

tradicionales de Pachuca. La distribución de dicha tarjeta permitirá a los comercios absorber el descuento y su beneficio 
será que se consuma en sus establecimientos; cada tarjeta tendrá un costo de entre cinco y siete pesos, que será pagado 

por el ayuntamiento. Al igual que este beneficio, destacó que para este mismo año se tiene una estrategia para poner al 
aire una estación de radio local con la que se dará difusión a los comerciantes establecidos, pero también a quienes 

trabajan al interior de los mercados municipales de la ciudad. “En la estación daríamos promoción al comercio de 

Pachuca, que la gente sepa a dónde acudir a comprar sus productos, esto es sin duda una estrategia muy buena para la 
promoción de nuestro comercio”. (Milton Cortes, página 05) 

Crónica-Mejora relación entre alcaldía y el sindicato: La relación entre el ayuntamiento de Pachuca y el Sindicato 

de Trabajadores al Servicio de la Presidencia Municipal mejoró con base en el diálogo y permitirá formalizar acuerdos 
sólidos, advirtió el alcalde Eleazar García Sánchez. Cuestionado al respecto el edil puntualizó que la tensión entre las dos 

partes bajó de intensidad, al calificar como positivo que al menos el dirigente sindical Percy Espinosa tenga disponibilidad 
para conversar. “Él se acercó en los días recientes con su servidor y estamos en pláticas; aún no se define nada, pero es 

un signo favorable y positivo el que podamos compartir la misma mesa”. Expuso que los litigios interpuestos por los ex 
trabajadores  están pendientes, de tal forma que la alcaldía está a la espera de que se presenten las resoluciones 

correspondientes. En torno a este asunto, García Sánchez profundizó que la administración que encabeza liquidó en 

tiempo y forma los cheques de la gente que terminó su contrato. Agregó que hasta el momento se confirmó que más del 
70 por ciento de personas que concluyeron su ciclo laboral en la presidencia de Pachuca aceptó sus cheques. “Esta 

cantidad está por encima de lo que se esperaba y de lo que obliga la ley, porque se trata de una liquidación por encima 
de ella y las pláticas con el líder permitirán ver hacia adelante”. Por otra parte, sostuvo que los buenos resultados 

obtenidos por el ayuntamiento en materia de recaudación por el impuesto predial siguen en tiempo y forma. Indicó que 

la determinación de facilitar a los habitantes cumplidos un seguro contra robo al pagar su predial fue una opción bien 
acogida por la sociedad y que contribuye a mejorar la recaudación. “Esperamos que la gente se acerque a la presidencia 

y que con todas las facilidades que se han brindado, como los descuentos, sea posible seguir en ese camino de 
responsabilidad y esperar que los ciudadanos que se mantengan en la postura de cumplir con su parte”. (Milton Cortés, 

página 05) 
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Criterio-Colocan radar en Colosio: SP: Rafael Hernández Gutiérrez, titular de Seguridad Pública (SP) de Pachuca, 

informó que se colocaron algunos radares en el bulevar Luis Donaldo Colosio, que tiene como objetivo concientizar a los 

conductores sobre los límites de velocidad que están permitidos. El titular de la policía municipal indicó que por ser un 
programa piloto no se multará a quienes sean captados por el radar incurriendo en exceso de velocidad. “No habría 

necesidad de programas como Radar y Alcoholímetro si fuéramos responsables al conducir, pero sin duda es una medida 
para que los ciudadanos tomen conciencia de que son avenidas y no autopistas por donde transitan”, apuntó el directivo. 

En una entrevista a Criterio, Rafael Hernández, comentó que cuando entren completamente en operación los dispositivos 

de seguridad, iniciarán las sanciones a los automovilistas que violen las normas establecidas. “Si los conductores no los 
quisieran obedecer por su propia iniciativa, tendrán que ser sancionados con base en estos detectores de velocidad”, 

indicó el responsable de la seguridad capitalina. Hernández Gutiérrez comentó que los puntos donde se tiene focalizados 
colocar los aparatos electrónicos serán en los bulevares Felipe Ángeles, Minero, Río de las Avenidas, salida a la México-

Pachuca, entre otros. Una de las preocupaciones de SP es que en Pachuca se registran constantes accidentes 
automovilísticos con víctimas fatales, atribuidos -en la mayoría de los casos- al exceso de velocidad. (Ommar Ayala, 

página 08) 

P L A N O      N A C I O N A L  

Reforma-Indaga el IFAI a comisionada: Los conflictos al interior del Instituto Federal de Acceso a la Información y 
Protección de Datos (IFAI) se transparentan más cada día. El propio organismo indaga una denuncia contra la 

comisionada Sigrid Arzt Colunga, quien presuntamente incurrió en conflicto de intereses al participar en las votaciones de 
14 recursos de revisión que ella misma habría interpuesto y de los cuales en 3 le tocó ser la ponente. Las solicitudes de 

información atribuidas a la comisionada Arzt revelan el interés de ésta en las actividades, reuniones, gastos de 

representación y productividad de sus colegas comisionados y de otros altos funcionarios del IFAI. "(Solicito) agenda de 
la comisionada perez zermeno, mauricio fara, angel trinidad de la semana 27 al 31 de septiembre Debe indicarse con 

quien se han reunido en horas de oficina para trabajar en la reforma constitucions (sic)", indica en una de sus solicitudes. 
Este interés por saber qué hacían sus colegas del Pleno y otros altos funcionarios se dio previo a la elección del nuevo 

presidente del Instituto, en el que ella se presentó como candidata y en el cual resultó ganador el viernes Gerardo 
Laveaga. "(Solicito) documentos de respaldo que se entregan al senado de la república para presentar un candidato 

comisionado del IFAI casos concretos de los cinco comisionados que forman el pleno de este instituto", pidió el 7 de 

octubre a la Secretaría de Gobernación. También solicitó información sobre resoluciones emitidas por cada comisionado 
en recursos relativos a temas de seguridad nacional, donde es especialista. De acuerdo con datos recabados por el IFAI, 

Arzt participó en la deliberación de sus recursos, los cuales ingresó por vía electrónica utilizando su computadora del 
Instituto bajo los alias de "Alberto Vital Rall" y "María González". Fue aparentemente un hacker que se hace llamar 

"Piedras Verdes" quien alertó al Instituto de transparencia mediante un correo electrónico que la comisionada Arzt 

presuntamente había hecho las solicitudes con esos dos alias. La indagatoria interna inició en noviembre a petición de la 
consejera María Elena Pérez-Jaén, quien solicitó a la secretaría general del organismo seguir la denuncia. Para el efecto 

requirió un informe de las peticiones de información de "Alberto Vital Rall" y "María González", así como un reporte de las 
resoluciones y participación de los consejeros. El IFAI encontró que bajo esos dos nombres, hasta el 29 de noviembre, se 

habían formulado 88 solicitudes de información, de las cuales en 15 se presentaron recursos de revisión en los que tuvo 

que deliberar el Pleno. Arzt no participó en una. De las 88 solicitudes presentadas, Arzt obtuvo la información requerida 
en 54 casos, en 10 las autoridades decretaron la inexistencia de los datos, en 7 requirieron especificar más el 

requerimiento, en 6 se entregó lo solicitado de manera parcial, en 4 estaban disponibles públicamente los datos, en 3 se 
dio una negativa, en 2 se decretó la incompetencia y en otros 2 se pidió prórroga. El lunes, al denunciar la existencia de 

una investigación al interior del IFAI contra Arzt por estos hechos, el comisionado Ángel Trinidad Zaldívar reveló que la 
funcionaria había ya reconocido su falta y que el Instituto analizaría qué tipo de sanción se le impondría. Hizo pública la 

denuncia en la toma de posesión de Gerardo Laveaga como presidente del IFAI, donde Trinidad Zaldívar lo señaló de ser 

un perezoso e inexperto en temas de transparencia. REFORMA buscó por segundo día consecutivo a Sigrid Arzt sin 
obtener respuesta. Sus colaboradores informaron que se encuentra en un viaje internacional de trabajo. Las peticiones 

de información De las 88 solicitudes que se le atribuyen a Sigrid Arzt destacan las que se refieren a sus propios 
compañeros de trabajo en el IFAI: -La agenda de María Elena Pérez-Jaén, Ángel Trinidad Zaldívar y del ex secretario 

técnico Mauricio Farah  -Datos de los correos electrónicos que entre sí intercambiaron funcionarios del IFAI -Gastos de 

representación entregados a sus colegas  -Agenda de Mauricio Farah que incluya eventos que tienen que ver con sus 
funciones y las horas dedicadas a la promoción, entrevistas y pláticas sobre su libro  -Reembolsos al mismo Farah. 

(Rolando Herrera, primera plana) 
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Excélsior-Testigos protegidos y arraigo, a revisión; Senado busca reformar medidas cautelares: El Congreso 

de la Unión analizará las figuras de los testigos protegidos y el arraigo para evitar que su uso perjudique a inocentes, 

anunció el coordinador del PRI en el Senado, Emilio Gamboa Patrón. Un día antes de que se inicie la reunión plenaria de 
los senadores priistas en Nayarit, el líder de la bancada resaltó la necesidad de revisar a fondo las medidas cautelares, 

debido al cúmulo de anomalías registradas en los últimos años. De acuerdo con Gamboa Patrón, de ser el caso, su 
partido propondrá en el próximo periodo ordinario de sesiones una reforma legal de ambos instrumentos jurídicos. 

Explicó que precisamente en la junta de este grupo parlamentario, para conformar una agenda de temas prioritarios, los 

legisladores se reunirán también con el procurador general de la República, Jesús Murillo Karam, para conocer su opinión 
y determinación sobre ambos temas. “He platicado con el señor procurador. Está muy atento a esto, muy comprometido 

con no defender a nadie que haya cometido algún ilícito, pero tampoco meter a la cárcel o someterlo a un juicio, cuando 
no haya hecho nada”, dijo Gamboa. El 4 de diciembre, antes de asumir el cargo, Murillo Karam anticipó la revisión de 

ambas herramientas jurídicas, al señalar que “el arraigo es una muestra de las insuficiencias del sistema de procuración 
de justicia (...) Es una medida que debería aplicarse lo menos posible y deberíamos erradicarla”. Entre los casos más 

relevantes de personas acusadas y detenidas con base en testigos protegidos está el de Rodolfo de la Guardia, director 

de la Interpol México de 2003 a 2005, capturado en 2008 y liberado a principios de este año, exonerado de cargos por 
narcotráfico. PRI revisará arraigo y testigos protegidos Emilio Gamboa, líder de los senadores priistas, no descartó 

impulsar una reforma para evitar abusos contra inocentes en procesos penales. A partir del cúmulo de anomalías que se 
presentaron en los últimos años, el grupo parlamentario del PRI en el Senado revisará a fondo y, de ser el caso, 

propondrá en el próximo periodo ordinario de sesiones una reforma legal de las figuras de testigos protegidos, así como 

del arraigo, para evitar a toda costa que se dañe a gente inocente. Emilio Gamboa, responsable de la bancada priista en 
el Senado, anunció además que se reunirán con el procurador General de la República, Jesús Murillo Karam, para conocer 

su opinión y determinación sobre el particular. Por lo pronto, Emilio Gamboa detalló que ya se han tenido reuniones al 
respecto: “He platicado con el señor procurador. Está mucho muy atento a esto, muy comprometido con no defender a 

nadie que haya cometido algún ilícito, pero tampoco meter a la cárcel o someterlo a un juicio, cuando no haya hecho 
nada”, reflexionó. Al respecto, los senadores del PRD, Dolores Padierna y Luis Miguel Barbosa, señalaron que en el caso 

de los generales detenidos se debe aplicar la justicia de manera estricta y con apego a la ley. Las figuras de arraigo y los 

testigos protegidos vuelven a poner en duda los procesos legales, afirmó la senadora del PRD, Dolores Padierna. “Con un 
solo testigo protegido se arraigó a mucha gente en el sexenio pasado, es momento de hacer justicia y que nadie, siendo 

inocente, pueda ser encarcelado”, resaltó. Lo anterior, ante la postura que asumió la Procuraduría General de la 
República (PGR) tras reconocer, ante un juez federal, que no tiene ninguna prueba que confirme las declaraciones del 

testigo protegido. Por eso, “tanto el arraigo como la figura de testigos protegidos deben ser eliminados de los 

procedimientos acusatorios, ya que si no existen pruebas contundentes “no puede dictarse culpabilidad”, añadió la 
legisladora. A su vez, el coordinador del PRD en el Senado, Luis Miguel Barbosa Huerta, dijo que sobre el caso de los 

generales detenidos, se debe aplicar la justicia de manera estricta, con apego a la ley “y no como una ruta política, como 
se pretende”. “No quiero señalar ninguna responsabilidad de los generales”, aseguró Barbosa, quien también se 

pronunció por revisar, y en su caso desaparecer, la figura de testigos protegidos y los arraigos. En rueda de prensa 

sostuvo que la PGR “evidentemente se está enrutando a una sentencia absolutoria o por el desvanecimiento de datos” 
para la posterior liberación de los militares. Imputaciones Dauahare ocupó la segunda posición en la estructura militar 

como subsecretario de la Defensa Nacional hasta 2008. Fue detenido y procesado en 2012 por la acusación de dos 
testigos protegidos. Seis altos mandos militares, incluidos cuatro generales —entre ellos Dauahare— un teniente coronel 

y un mayor fueron detenidos en 2012 bajo señalamientos de proteger al cártel de los Beltrán Leyva. Ellos se convirtieron 
en los militares de más alto rango acusados bajo el gobierno del presidente Felipe Calderón (2006-2012) de tener nexos 

con un cártel del narcotráfico. Uno de los testigos que acusó a Ángeles Dauahare fue Sergio Villarreal Barragán, quien fue 

parte del liderazgo del cártel de los Beltrán Leyva, grupo que recibió diversos golpes durante el gobierno de Calderón 
incluida la detención y muerte de varios cabecillas. El grupo delictivo se dividió tras la muerte de su líder Arturo Beltrán, 

en diciembre de 2009, durante una operación de la Marina en Cuernavaca, Morelos. Para Raúl Benítez, experto en 
seguridad y temas militares de la Universidad Nacional Autónoma de México, que la Procuraduría no haya encontrado 

pruebas es una muestra de que la justicia en México aún carece de mecanismos para garantizar procesos adecuados. “La 

recopilación de pruebas y acusaciones a través de testigos protegidos son muy engañosas, son muy peligrosas. Un 
testigo protegido puede perjudicar a un general o a un funcionario policiaco simplemente por lo contrario porque no lo 

ayudó”,  dijo Benítez. (Jaime Contreras Salcedo, primera plana) 
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La Jornada-Decide hoy la Corte si abre a Cassez las puertas de la cárcel: El amparo para efectos en favor de la 

ciudadana francesa Florence Cassez, para que un tribunal emita una nueva sentencia sin tomar en cuenta las 

declaraciones de víctimas clave de los hechos que se le imputan, aún no está decidido; se necesitan tres votos de los 
cinco ministros que estarán presentes, para aprobar el proyecto elaborado por Olga Sánchez Cordero. En la víspera de la 

sesión de la primera sala de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN), la propuesta tiene sólo dos votos en favor; 
los otros tres aún están en duda. Después de un controvertido proceso penal que derivó incluso en un conflicto 

diplomático entre los gobiernos de México y Francia, que fue superado apenas con el fin del sexenio de Felipe Calderón 

Hinojosa, los ministros analizarán la propuesta para que un tribunal unitario emita una nueva sentencia sin vicios 
procesales y respetando los derechos de la acusada, lo que abriría la puerta para que la francesa sentenciada a 60 años 

de prisión por el delito de secuestro obtenga su pronta libertad . Fuentes judiciales señalaron a este diario que, además 
del amparo para efectos, los ministros de la Suprema Corte manejan dos posibles escenarios: que no se alcance una 

mayoría de tres votos y el asunto sea turnado a pleno –en donde es un hecho que se negará el amparo– y que el 

proyecto sea rechazado por mayoría y quede firme e inapelable la sentencia. Los ministros decidirán si avalan el proyecto 
de Sánchez Cordero, quien plantea dejar sin efectos los testimonios de testigos clave que acusaron a Florence Cassez de 

pertenecer a la banda de secuestradores conocida como Los Zodiaco, además de que se tomen en cuenta las 
declaraciones contradictorias de víctimas y testigos, y que la Policía Federal (PF) no investigó testimonios que refieren la 

posible vinculación de familiares de las víctimas en los secuestros. Los informantes precisaron que es prácticamente 
imposible que los ministros avalen la libertad inmediata de Cassez, como lo planteará Arturo Zaldívar Lelo de Larrea en la 

sesión, acorde con su postura en marzo pasado, cuando él elaboró el proyecto de dictamen que proponía liberar de 

inmediato a la francesa, documento que contó con el apoyo de Sánchez Cordero, pero que no alcanzó los tres votos para 
su aprobación. Violado, el debido proceso En el caso del ministro Jorge Pardo Rebolledo, quien ya reconoció que se 

violaron los derechos procesales de Florence Cassez, cuando el asunto lo revisó la sala por primera vez en marzo pasado, 
podría modificar su voto en favor del amparo, con base en la reforma constitucional de junio pasado que amplió la 

protección de los derechos humanos. La posición que adoptará el ministro recién integrado a la sala, Alfredo Gutiérrez 

Ortiz Mena es una incógnita. Se espera un debate ríspido entre la ministra instructora, Olga Sánchez Cordero, y José 
Ramón Cossío –ambos en favor de amparar a Florence Cassez para efectos– en torno a la elaboración del proyecto y los 

efectos de la sentencia. Con base en las contradicciones y cambios de declaraciones en que incurrieron testigos clave que 
fueron liberados el 9 de diciembre de 2009, durante el montaje televisivo que se llevó a cabo en el rancho Las Chinitas, el 

proyecto concede el amparo a Cassez por la violación a los derechos de presunción de inocencia, debido proceso y por no 
haberse respetado la Convención de Viena para que la acusada contara con asistencia consular desde el momento mismo 

de su detención. La sentencia sostiene que deben invalidarse las declaraciones de Cristina Hilda Ríos Valladares y de su 

hijo, Christian Hilario Ramírez Ríos, así como de Ezequiel Yadir Elizalde Flores. Además de los partes policiacos de los 
uniformados que tuvieron ilegalmente detenida a la francesa más de 24 horas antes de ser presentada ante el Ministerio 

Público. El proyecto argumenta que ni Cristina Ríos Valladares ni su hijo Christian Hilario Ramírez Ríos reconocieron a 
Cassez como parte de sus captores en su primera declaración; lo hicieron dos meses después, cuando la ciudadana 

francesa fue expuesta en los medios de comunicación como secuestradora. Asimismo trascendió que en el expediente se 

da cuenta de que el menor declaró haber reconocido durante el secuestro la voz de uno de sus tíos, pero la versión no 
fue investigada por la Policía Federal. Se anularía el testimonio de Ezequiel Yadir Elizalde Flores, quien habría sido 

secuestrado porque su padre no había compartido el rescate de un secuestro previo con los delincuentes. La sesión de la 
Suprema Corte para el caso Cassez será cubierta por más de 120 periodistas nacionales y extranjeros, además de ser 

transmitida por televisión restringida y portales de Internet a todo el mundo. (Jesús Aranda, primera plana) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S    NACIONALES   

Milenio-El asalto a la razón… 

Cuauhtémoc Cárdenas y el “mono”: Quizás el ingeniero Cuauhtémoc Cárdenas Solórzano sepa lo que ignoran los 
más activos, algunos histéricos (¿qué tal Homero Aridjis?) opositores a la estatua en Paseo de la Reforma de Heydar 

Aliyev, el ex mandamás de la caucásica República de Azerbaiyán, cuya memoria está siendo tratada como la de 

Victoriano Huerta y a quien el fundador del PRD se refirió antier como “ese mono”. Y es que, de no ser el recuerdo de 
que hizo carrera política en la policiaca KGB soviética (como Vladimir Putin), nadie, ni el ilustrado Güero Castañeda, ha 

sido capaz de imputarle un crimen que lo haga diferente a cualquiera de los tiranuelos mexicanos inmortalizados en 
monumentos. Anoche, gracias a MILENIO Televisión, se supo que ese individuo, tan denostado por los políticamente 

“correctos”, realizó en 1982 una visita oficial a México y fue recibido en Los Pinos por el entonces Presidente, José López 
Portillo. Era el ocaso del gobierno en que el ingeniero Cárdenas Solórzano fue subsecretario forestal y de la fauna, quien 
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no previno a su jefe sobre la insensatez de socializar… ¡con un “mono”! (Carlos Marín, primera plana) 

Milenio-La Historia en Breve… 

Cosas para no olvidar este miércoles "histórico": Las cartas parecen jugadas: la primera sala de la Suprema Corte 

de Justicia perfilará una ruta para que Florence Cassez quede en libertad en días, semanas, pocos meses. La decisión de 
la Corte estará acompañada por una poderosa, mayoritaria corriente de opinión, pulcramente sintetizada ayer por la 

pluma de Federico Reyes Heroles: “Hubo o no violación al debido proceso, ese es el quid (…) Sin exageraciones: la 

justicia mexicana tiene una cita histórica: la oportunidad de dar una señal clara a favor del debido proceso, el imperio de 
la ley”. No queda, por lo visto, más que registrar algunas cosas que no se deberían olvidar cuando se cuente la historia 

completa de la ciudadana francesa condena por secuestro por la justicia mexicana: Con testimonios contradictorios o no, 
hubo víctimas que la reconocieron como parte de la banda de secuestradores. El montaje de su captura (2005) se hizo 

donde ella dormía y había personas secuestradas. Además del Ministerio Público Federal, una, dos, tres, cuatro instancias 

judiciales la juzgaron y condenaron. Siete años después, sigue siendo controvertido el argumento de que el Ministerio 
Público Federal debió desistirse ante las “claras evidencias” de las irregularidades procesales. El gobierno francés, el de 

Nicolas Sarkozy, trató a México como un país bananero en donde el Poder Ejecutivo da órdenes al Judicial. Cuatro años 
después de la crisis con Francia, sigue siendo polémico el argumento de que el gobierno de Felipe Calderón incumplió 

tratados internacionales para que Cassez fuera juzgada en aquel país. En fin, cosas para no olvidar este miércoles 
histórico. (Ciro Gómez Leyva, página 02) 

Milenio-En privado… 

De generales, secuestradores y testigos: A partir de hoy conoceremos noticias determinantes sobre dos casos que 

tienen que ver con la procuración e impartición de justicia en México: el de Florence Cassez, sentenciada a 60 años de 

prisión por el delito de secuestro, y el del general de división en retiro Felipe Ángeles Dauahare, procesado por delitos 
contra la salud y, con él, el de otros cuatro militares, acusados por dos testigos protegidos identificado como Jennifer y 

Mateo, Sergio Villarreal El Grande, extraditado a Estados Unidos.  El caso de la ciudadana francesa es un asunto que 
viene tras un operativo realizado en 2005 por la Policía Federal en una granja a las afueras de la Ciudad de México, en el 

que fueron detenidos el jefe de la banda de Los Zodiaco, Israel Vallarta, y su pareja sentimental, Florence, con tres 

secuestrados. No obstante que el operativo de la detención se reprodujo para los periodistas, sus cómplices la 
reconocieron como parte de la banda, y las víctimas como quien le dio a elegir si le cortaba un dedo o una oreja para 

enviarla a su familia. Fueron sentenciados a 96 años, pero al apelar a ella le redujeron la pena a 60. La defensa presentó 
un amparo directo ante la Corte que rechazó, pero aceptó su primera sala que, tras dividirse en un proyecto del ministro 

Arturo Zaldívar que la liberaba, se pidió otro a Olga Sánchez Cordero, que es el que se discutirá hoy. En el caso de los 
militares, el procurador Jesús Murillo Karam ha dicho que se analiza con todo cuidado las incriminaciones de los testigos 

protegidos, y la PGR ha dejado saber que esas versiones no hacen prueba suficiente para inculparlos, por lo que se daría 

a conocer una decisión muy importante. Los dos casos, el de Cassez y el de los generales, podrían establecer 
antecedentes determinantes en la  procuración e impartición de justicia en México, que tanta falta hacen. RETALES 1. 

FUERA. Miguel Ángel Mancera quitará esta semana la estatua del dictador Aliyev, del Paseo de la Reforma. Lo que está 
por averiguar es quién del anterior gobierno recibió los seis millones de dólares que pagó la embajada de Azerbaiyán por 

esa concesión, y cómo se gastaron. Si la Seduvi, de Felipe Leal, o Medio Ambiente, de Martha Delgado; 2. NI ESO. El 

viernes, Cecilia Romero, secretaria general del PAN, anunció, tajante, que Josefina Vázquez Mota no asistiría el sábado a 
la sesión del Consejo Nacional, porque era su cumpleaños y tenía un compromiso familiar. Josefina llegó a la sesión, 

discreta, pero sí fue; y 3. OPACOS. Será el IFAI, pero en su comunicado sobre la toma de posesión de Gerardo Laveaga 
como presidente soslayó los términos y tono de las acusaciones del comisionado Ángel Trinidad. Así empiezan. (Joaquín 

López Doriga, página 02) 

Milenio-Trascendió… 

:Que después de haber coincidido en un restaurante en Buenos Aires en noviembre, Carlos Ahumada y Diego 

Fernández de Cevallos acordaron volverse a ver cuando el constructor visitara México. 

Cumplieron la palabra y comieron hace unos días en el restaurante Cuchillerías, por la zona del nuevo edificio del Senado. 
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Fue una comida larga, donde, en apariencia, limaron las profundas diferencias surgidas una vez que Ahumada fue 

internado en el Reclusorio Norte (mayo de 2004), y que narró en su libro Derecho de réplica (2009). Se despidieron 

cordialmente. 

:Que lo que son los “vaivenes” de la vida. Los actuales encargados de la vocería de la PGR son los mismos que con 
Marisela Morales difundieron en boletines y filtraciones las órdenes de aprehensión y de consignación contra los 

generales Tomás Ángeles y Roberto Dawe, por supuestos nexos con el narco. 

Y ahora son ellos quienes han aceptado y hasta difundido que la información que reveló MILENIO, en el sentido de que el 

Ministerio Público se retractó de las acusaciones contra los altos mandos de la Defensa Nacional por falta de elementos. 

:Que Miguel Ángel Mancera ha sido invitado por varios senadores priistas a su reunión plenaria en la Riviera Nayarit 

para que explique los alcances de la reforma política del DF. 

Hasta ahora, el jefe de Gobierno capitalino no ha confirmado la invitación. Si acepta provocará, sin duda, una furibunda 

reacción del PRD, partido al que ya dijo que no se afiliará. 

:Que la embajadora de Francia en México, Elisabeth Beton Delègue, acudió el lunes a Los Pinos con dos mensajes. 

Uno de agradecimiento, porque el nuevo gobierno no ha presionado, como dice que sí hizo el de Felipe Calderón, a la 

Corte en el caso de Florence Cassez. 

El otro que, como le dijo François Hollande a Enrique Peña Nieto el año pasado, no habrá reactivación plena de la 
relación bilateral hasta que la francesa salga de la cárcel. 

:Que los dirigentes nacionales del PRI, César Camacho, y del PAN, Gustavo Madero, se reunirán este miércoles con 
sus respectivos aspirantes a la gubernatura de Baja California. 

El panista aprovechará la reunión plenaria de sus diputados para escuchar a Héctor Osuna y a Francisco Vega, 
mientras que Camacho se trasladará a Mexicali para reunirse con sus ¡siete! aspirantes y pedirles unidad en torno al que 

resulte candidato. 

(redacción, página 04) 

Criterio-Jaque Mate... 

Por ósmosis: Hizo bien el Foro Económico Mundial en mover la ceremonia de sus Premios Cristal, en que se reconoce a 

personas que han utilizado el arte para mejorar el estado del mundo, del final al principio de la reunión. El sábado en la 
noche, antes de la cena de clausura, poca atención se le prestaba. El martes, como preludio a la cumbre, la atención fue 

mucho mayor. Ayudó, por supuesto, que además de reconocer al artista plástico brasileño radicado en Nueva York Vik 
Muniz y a la cineasta paquistaní Sharmeen Obaid Chinoy se le entregó el galardón a la famosa actriz sudafricana Charlize 

Theron, quien empezó su discurso de aceptación, y de explicación de por qué ha impulsado un programa para combatir 
el sida, con un reconocimiento al nivel de personas que acuden al Foro: “Me siento más inteligente simplemente por 

ósmosis”. Con esta breve ceremonia comenzó el Foro Económico Mundial que cada año se reúne a fines de enero en 

Davos, el pueblo alpino en que el escritor alemán Thomas Mann ubicó su obra maestra La montaña mágica. A esta 
ceremonia siguió un concierto con la Orquesta de Cámara de los Virtuosos de Moscú en que el director ruso Vladimir 

Spivakov mostró el extraordinario talento de un grupo de niños y jóvenes prodigio que él impulsa: la chelista Anastasia 
Kobekina de 18 años, el balalaikista Damir Kutuev de 10, la soprano Anna Aglatova y el saxofonista Matvey Sherling de 

13 años. Al Foro acuden, como en años anteriores, alrededor de 2,500 participantes oficiales: más de 40 jefes de Estado 

y de gobierno, ministros, presidentes de bancos centrales, cabezas de organismos internacionales, 1,500 presidentes y 
directores generales de la empresas más importantes del mundo, economistas, académicos, escritores, artistas, 

periodistas y personalidades de todo tipo. La delegación mexicana es bastante nutrida. Empresarios como José Antonio 
Fernández Carbajal de FEMSA, Armando Garza de Alfa, Guillermo Ortiz y Alejandro Valenzuela de Banorte IXE, Ricardo 
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Salinas Pliego de Grupo Salinas y Carlos Danel de Banca Compartamos se unen a los capitanes de las mayores empresas 

del mundo. Salvador Alva Gómez del Tec de Monterrey participa en la llamada reunión de rectores. Se espera además a 

un buen número de altos funcionarios del nuevo gobierno, entre ellos el joven Emilio Lozoya Austin, de 37 años, nuevo 
director de Pemex, quien durante años fue director del Foro para América Latina. Si bien el presidente Enrique Peña 

Nieto ha decidido saltarse la reunión, en una decisión que ha asombrado a muchos, hay dos ex presidentes de México en 
Davos: Felipe Calderón, a quien se ha invitado para dar seguimiento a su trabajo al frente del Grupo de los 20, y Ernesto 

Zedillo Ponce de León, quien ha participado en la organización desde hace años en el tema de globalización.  Si 

asombran los prodigios musicales rusos, también lo hace en el coctel inaugural para Latinoamérica -separado del 
principal que organiza el Foro- Linda Briceño, una joven cantante, pianista y trompetista surgida del sistema de orquestas 

Simón Bolívar para niños de Venezuela. Muy segura de sí misma, la chica acalló ayer por la noche a una ruidosa reunión 
de grilla de políticos y empresarios e hizo que los asistentes escucharan una extraña y hermosa combinación de boleros, 

blues y góspel en que cantaba y tocaba el piano y la trompeta al mismo tiempo. El Davos de temas de fondo, aquel en 
que la inteligencia se adquiere casi por ósmosis, empieza este miércoles 23 de enero. Pero la velada inaugural nos 

recuerda a muchos que el Foro no se limita nada más a la economía. Sin confirmación  La PGR de Felipe Calderón 

acusó a seis militares de participar en el narco sin más prueba que los dichos de dos narcotraficantes. Ayer la PGR de 
Enrique Peña Nieto, encabezada por Jesús Murillo Karam, reconoció que no hay ninguna confirmación de esos 

testimonios. Al parecer los militares quedarán libres. (Sergio Sarmiento, página 21) 

Excélsior-Juegos de poder… 

¿Detuvieron a generales del Ejército por razones políticas?: A unos cuantos días de haber terminado el sexenio 
del presidente Calderón, estamos a punto de ver la culminación de uno de los casos judiciales muy sonados durante esa 

administración. Me refiero a militares de la más alta jerarquía que fueron detenidos y encarcelados por presuntos nexos 

con el crimen organizado. Todo indica que los inculpados saldrán libres, lo cual nos lleva a pensar que el gobierno pasado 
utilizó la justicia con fines políticos, nada menos que con miembros destacados de las Fuerzas Armadas. En mayo pasado 

el gobierno arrestó a Tomás Ángeles Dauahare, general de División en retiro, diplomado de Estado Mayor, ex 
subsecretario de la Defensa Nacional, el segundo cargo más importante en la jerarquía castrence. También detuvo al 

general brigadier diplomado de Estado Mayor en activo, Roberto Dawe, jefe de la zona militar de Colima y ex jefe de 
las guardias presidenciales. Este caso llamó mucho la atención mediática aunque el gobierno, en realidad, dio muy poca 

información. Se dijo que existía una averiguación previa desde 2009 “entre cuyas evidencias están los testimonios de 

varias personas procesadas” y las declaraciones directas “de un testigo protegido vinculado con Alfredo Beltrán Leyva, 
alias El Mochomo”. Los generales fueron primero arraigados. Luego los pusieron a consideración de un juez quien les 

dictó un auto de formal prisión. Llevan, por tanto, varios meses encarcelados. Ayer se informó, sin embargo, que la 
Procuraduría General de la República (PGR) carece de elementos para corrobar los dichos de los testigos protegidos (el 

ya famoso Jennifer utilizado en múltiples casos de delincuencia organizada durante el sexenio pasado y otro más con el 

seudónimo de Mateo) y las declaraciones de Sergio Villareal, alías El Grande. No puedieron comprobar que el general 
Ángeles efectivamente ayudó a Édgar Valdez Villareal, alias La Barbie a “conseguir la protección de militares en el 

desembarque de aviones con cocaína en los aeropuertos de Cancún, Toluca y Cuernavaca”. La PGR, ahora bajo el mando 
del nuevo gobierno de Peña Nieto, ha solicitado, por tanto, que el juez dicte sentencia a los generales sin más evidencia 

que los dichos de los testigos protegidos. Quiero pensar que, ante la falta de más pruebas, el juez los liberará (aunque 

uno nunca acaba de sorprenderse con los jueces mexicanos que suelen mantener en la cárcel a inculpados con 
poquísimas pruebas). Si los generales salen libres, se comprobará lo que algunos sospecharon desde que en mayo 

pasado las autoridades los arrestaron: que el gobierno de Calderón estaba utilizando la justicia con fines políticos. Hay 
que recordar que la detención de los militares se dio en medio de las campañas electorales de 2012. El general Ángeles, 

unos días antes de su arresto, había participado, por ejemplo, en un foro de la Fundación Colosio del PRI para analizar el 
tema de la seguridad en México. El entonces candidato presidencial priista, Enrique Peña, había encabezado el acto. A 

Ángeles se le veía como posible candidato a ocupar un alto puesto en la siguiente administración, si el PRI ganaba las 

elecciones. Su detención y encarcelamiento, sin embargo, lo sacaron de esta jugada. En su momento dudé que el arresto 
de los generales tuviera que ver con razones políticas, electorales o sucesorias. Argumenté que los gobernantes en 

México sabían que con las Fuerzas Armadas no se jugaban este tipo de juegos. Pensaba, en este sentido, que el gobierno 
había detenido a los generales porque tenía pruebas sólidas que los incriminaban, como en su momento había hecho el 

gobierno de Ernesto Zedillo al arrestar al general Gutiérrez Rebollo. Pero ahora nos enteramos que el gobierno no 

tenía más pruebas que los dichos de dos testigos protegidos y un criminal procesado. Otra vergüenza más, como tantas 
que vimos el sexenio pasado de un gobierno que no pudo comprobar en los tribunales que varios presidentes municipales 

de Michoacán estaban involucrados con el crimen organizado, o que el ex alcalde de Cancún y candidato a la gubernatura 
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de Quintana Roo, Gregorio Sánchez, tenía vínculos con dos carteles, o que el ex presidente municipal de Tijuana y ex 

candidato a gobernador de Baja California, Jorge Hank Rohn, debía ser procesado por posesión ilegal de armas. Ahora 

se sumarán a esta lista nada menos que generales del Ejército. Es lamentable que el gobierno de Calderón se haya 
prestado a utilizar la justicia con fines políticos con miembros de la Fuerzas Armadas, un juego que supuestamente no se 

jugaba en México. (Leo Zuckermann, página de internet)  

El Universal-Bajo Reserva:  

Ministros juegan póquer con Cassez 

CINCO MINISTROS de la Suprema Corte han estado escondiendo sus cartas para el caso de la francesa Florence Cassez, 

sentenciada a 60 años de prisión por el delito de secuestro. El proyecto de la ministra Olga Sánchez Cordero busca un 
amparo para efectos, lo que supondría que un tribunal dicte una nueva sentencia sin considerar las evidencias fabricadas 

por el gobierno calderonista. Sus compañeros de la primera sala, Arturo Zaldívar Lelo de Larrea, Jorge Mario Pardo 
Rebolledo, José Ramón Cossío Díaz y Alfredo Gutiérrez Ortiz Mena, no han anticipado a ninguno de sus compañeros el 

sentido de su voto. Es la primera vez, nos dicen, que los integrantes de la Corte muestran esta conducta, que parece 

evidenciar divisiones internas. ¿Quién paga por ver este miércoles? Todo indica que doña Olga no alcanzará póquer en el 
expediente Cassez, acaso una tercia. 

REGRESAN los pronósticos de clima con fuertes vientos en la Secretaría de la Defensa Nacional, a cargo del general 

Salvador Cienfuegos Zepeda, ante la posibilidad de que el general retirado Tomás Ángeles Dauahare salga de prisión y el 

militar comience a indagar personalmente quiénes están detrás de su detención, nos dicen. No pocos grupos dentro de 
las Fuerzas Armadas y militares en retiro creen que se acerca un vendaval a la institución armada, por un caso fallido que 

ha enlodado a varios generales. El parte meteorológico no será de buen clima, nos auguran. 

MUCHAS DUDAS ha generado entre los consejeros del IFE el proyecto de resolución para el caso Monex, elaborado por la 

Unidad de Fiscalización, a cargo de Alfredo Cristalinas Kaulitz. Durante la sesión del Consejo General de hoy algunos 
consejeros están por pedir que el PRI no se libre de una sanción. ¿Cuáles son las suspicacias? Apuntan hacia el supuesto 

préstamo que la empresa Alkino hizo al tricolor, justamente, para dispersar los más de 66 millones de pesos en las 
tarjetas Monex. Hay la duda, también, sobre si el cálculo de pago de intereses, 3% sobre saldos insolutos, fue 

correctamente reportado por los priístas. Los consejeros echan cuentas antes de ponerlo en la mesa, nos explican. 

COMO SI HUBIERA librado los resabios de la elección de 2012, la maquinaria priísta está en movimiento para la 

organización de la XXI Asamblea Nacional del partido. Bajo la batuta de César Camacho Quiroz, el PRI quiere moverse 
con la precisión de pasos de ballet, para entrar a los tonos de la renovación de la estructura partidista y los documentos 

básicos, con temas muy espinosos, como la discusión del IVA generalizado e inversión privada en Pemex. Por lo pronto, 
nos dicen, don César busca darle operatividad a los órganos colegiados, que crecieron de manera desproporcionada. 

Quiere achicar el Consejo Político Nacional para volver manejable la toma de decisiones. La pregunta es cuándo ocurrirá 

esto, y los que saben nos dicen que antes habrán de cerrarse las urnas en lo comicios locales de julio próximo. 

EL CASO se ha convertido en un dolor de cabeza para los políticos de la ciudad de México. Decidido el retiro de la efigie 

de Heydar Aliyev de Paseo de la Reforma, el equipo del jefe de gobierno Miguel Ángel Mancera comienza otra 
negociación para su reubicación, con un pequeño detalle: ningún delegado la quiere en su demarcación. Los panistas del 

DF han estado muy activos en la Asamblea Legislativa para mandar un mensaje muy claro: el monumento no es 
bienvenido tampoco en la delegación Benito Juárez, acaso el último bastión político de los azules, nos comentan. 

(redacción, página 02) 
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Reforma-Templo Mayor… 

LOS CONSEJEROS del Instituto Federal Electoral fácilmente podrían dirigir la Federación Mundial de Ciclismo. 

EL ORGANISMO deportivo tardó años en descubrir y finalmente sancionar el dopaje de Lance Armstrong, inclusive 

después de haber ganado siete veces el Tour de France. 

Y HOY, ¡siete meses después!, el IFE confirma lo que tooodo el mundo advertía, menos los consejeros: el excesivo 
dineral que se usó en las campañas del PRI y el turbio esquema que se creó para distribuirlo. 

LAS similitudes ahí acaban. La Federación despojó de sus premios a Armstrong y, además, éste tuvo que confesar 
públicamente su culpa. 

ACÁ en México, bueeeno, la cosa no pasará de un jalón de orejas, pues lo caido... ¡caido! 

MÁS VALE que quienes anden por Mexicali saquen la cámara digital, desempolven la Polaroid o, ya de perdida, se den de 
alta en Instagram, porque el PRI promete que habrá foto. 

EN SU GIRA por Baja California, el dirigente nacional tricolor, César Camacho, trae un objetivo en mente: amarrar la 
unidad, sea como sea. 

DE AHÍ que sus estrategas se propusieron tomar la foto imposible: todos los precandidatos priistas a la gubernatura 

tomados de la mano, sonrientes y dispuestos pa' apoyar al que gane. 

SUENA muy bonito, pero todavía está por verse si Camacho podrá lograr, ya no que se den la mano, sino siquiera que no 

se agarren a patadas Jorge Hank Rhon y Fernando Castro Trenti. 

ANTES inseparables, los hoy ex compadres no pueden ni verse. Unos dicen que es por cuestión de algunos dineros que 

quedaron bailando de la pasada campaña de Hank, y otros que porque Castro Trenti le está peleando la candidatura a 
quien fuera su benefactor. 

PERO, BUENO, si Beyoncé recurrió al playback en la toma de posesión de Barack Obama, ¿por qué César Camacho no iba 
a poder usar Photoshop para la foto de la unidad tricolor? 

CONTRARIO a lo que algunos creen, Florence Cassez no tiene los astros a su favor ante la discusión de su caso en la 

Suprema Corte. 

CUENTAN QUE todo hace pensar que en la Primera Sala no habrá la mayoría necesaria en favor del proyecto de la 

ministra Olga Sánchez Cordero. 

EN ESE CASO, dicen que el expediente podría ser turnado al pleno. Sin embargo, la ley orgánica del Poder Judicial es 

muy clara al respecto. 

SEÑALA QUE debe llamarse a un ministro de la otra sala y si después de tomarle su voto sigue sin haber mayoría, el 
presidente de la Primera Sala tendrá voto de calidad en el asunto. 

UNO DE los puntos que tiene inquietos a varios es una extraña consideración que se avienta la ministra en la página 30 
de su proyecto. 

AFIRMA que los tribunales no debieron aplicarle de manera ordinaria la jurisprudencia a Florence Cassez... ¡por ser 



SÍNTESIS INFORMATIVA                                                        
 
 

18 de 24 

COMUNICACIÓN SOCIAL  
1188  

 

extranjera! 

QUE para la secuestradora tendría que haberse dado una "interpretación constitucional especial" en virtud de su 
vulnerabilidad. ¡Qué tal! 

LOS DIPUTADOS locales perredistas anunciaron que presentarán un punto de acuerdo para que la Asamblea Legislativa 
del DF exija el retiro de la estatua de Heydar Aliyev. 

PARA llegar a esta perspicaz decisión, sólo tuvieron que esperar a que antes dijeran lo mismo la Comisión Especial del 

caso, el titular de Asuntos Internacionales del GDF, el jefe delegacional en Miguel Hidalgo, la Comisión de Derechos 

Humanos y hasta el secretario de Gobierno capitalino. 

ESO SE llama rapidez y espontaneidad en la reacción. ¡Cómo no! 

(redacción, página 10) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   L O C A L E S  

Milenio-El perro negro… 

Inútiles y mentirosos: El partidazo dice contar con los mejores hombres y mujeres para hacer frente a la jornada 

electoral que se avecina en nuestra entidad. Al igual que sus contendientes, tienen que elegir a 18 personas que deben 
reunir características muy particulares para asegurar que son ellos y sólo ellos quienes podrán conquistar la mayoría en el 

Congreso hidalguense y confirmar así que son la opción, un partido “joven” y “renovado” que luego de 12 años dice 
haber aprendido la lección y estar dispuesto a conquistar el corazón y voto de los electores.  Por supuesto, en las 

semanas previas a ese fatídico 7 de julio es fácil adivinar la increíble cantidad de apariciones públicas de la clase política 
en el poder, repartiendo sonrisas falsas, abrazos fingidos y “limosnas” a diestra y siniestra. Gritando a los cuatro puntos 

cardinales “sus” logros, tratando de incidir en la hambrienta y temerosa mente del electorado al que olvidan luego 

siempre.  Un logro más y una esperanza menos. Desafortunadamente son pocos los aspirantes a una curul que 
realmente piensan en trabajar y no es el caso específico de la gente del partidazo. No.  Para nuestra mala fortuna, la 

clase política de cualquier tamaño, color, “ideología” y origen se distingue por hacer de todo con la única encomienda de 
satisfacer intereses personales, grupales, políticos y económicos que benefician sólo a unos mientras los otros, los que 

formamos esa gran mayoría que dicen representar, nos quedamos mirando con los brazos cruzados cómo gastan dinero 

a lo estúpido en eventitos a modo, cómo pierden tiempo aprobando caprichos de otros y olvidando las reales y urgentes 
demandas de la población. ¿Para qué sirve un diputado?  Idealmente son los responsables de analizar, aprobar, 

proponer, corregir y presentar iniciativas de ley que facilitarían el desarrollo y la convivencia social. La realidad es 
distinta. Sirven para legitimar a uno, para comprar autos nuevos, para repartir juguetes y despensas y bultos de 

cemento. También para probar que la demagogia sigue siendo una herramienta indispensable para la política estatal y 
nacional y que la gente, la sociedad, seguimos siendo entes manipulables y prescindibles. ¡Ah! También hay excelentes 

ejemplos de la mala calidad de nuestro sistema educativo. Hoy presidentes municipales y mañana diputados locales o al 

revés, o al derecho, o a la izquierda, o al movimiento regenerativo… todos iguales. El chapulinismo es un fenómeno con 
el que deberíamos terminar ya, pero no queremos. Nos da miedo. Es más sencillo montarnos la careta y esperar que 

alguien haga algo o al menos lo intente. El 7 de julio hay que elegir a los miembros de la siguiente legislatura y no saben 
qué ganas de conocer ya quiénes son “los mejores” hombres y mujeres con que dicen contar en el PRI, PRD, PAN, Panal, 

PT y Convergencia, aunque estoy casi seguro que me llevaré un gran fiasco.  Ojalá me equivoque…  (Alejandro 

Evaristo, página 03) 

Plaza Juárez-Alfil negro… 

EL FRÍO...LA INFLUENZA...Y EL HAMBRE 

Vaya días que estamos viviendo con este frío que cala hasta los huesos y que ha motivado acciones de los sectores de 
salud principalmente para enfrentar los efectos en la salud de la población, particularmente en los niños y en los adultos 

mayores que son por tradición los más afectados. Sin embargo, pese a que el frío es intenso los datos son que el número 

de enfermos no ha crecido en comparación con otros años, sino que incluso ha decrecido lo que habla de buenos 
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programas de prevención y de responsabilidad de la población para enfrentar esta onda gélida que vaya que si ha sido 

cruel. Desde luego tener este logro no es gratuito, es meta alcanzada por el buen trabajo de la gente del secretario de 

salud PEDRO LUIS NOBLE MONTERRUBIO que ha logrado crear conciencia ciudadana para saber qué hacer ante estos 
fenómenos. La experiencia cuando nos enfrentamos no hace mucho a los casos de influenza, construyó una serie de 

hábitos que por fortuna no han desaparecido y que se mantienen en gran parte de la población y en los grandes centros 
de reunión como las plazas comerciales y los restaurantes donde no es extraño ver la oferta de gel antibacterial como 

cosa común. Estamos preparados. Aún así, ya se presentó el primer caso de influenza AH3N2, que no presenta alarma ni 

cosa que se le parezca, pero que si motiva subrayar los programas que ya están en marcha como preventivos. Sin 
embargo pese a que se presentó el  primer caso, no se siente temor, ni miedo . Lo que se siente es la intención de hacer 

valer las medidas que por experiencia uno sabe que son buenas y que dan resultado como el lavado de manos, el uso de 
gel, y en general las medidas de higiene que se han convertido en memoria colectiva de salud. CRUZADA CONTRA EL 

HAM BRE Dice la Secretaria de Desarrollo Social GERALDINA GARCÍA que la Cruzada Nacional contra el Hambre se 
aplicará en Hidalgo en cinco municipios, pero que de ninguna manera cancelará los programas que ya se aplican para 

solucionar este problema y derivados no sólo en estos municipios sino en otros de la entidad. De esta manera se hace 

patente que el gobierno de Hidalgo mantiene programas de atención a los problemas de rezago social, en el caso 
concreto del hambre con acciones que se subrayan en este escenario particular por el programa nacional que en Chiapas 

encabezó el Presidente de la República. (Adalberto Peralta, página 02) 

Vía Libre-deslinde… 

Aspirantismo hidalguense: En 1827 José María Luis Mora acuña la palabra aspirantismo en su famoso discurso sobre 
los perniciosos efectos de la empleomanía, que si bien no está en el diccionario la definición que de ella hace aplica hoy 

en el fenómeno “migratorio” que presenta la política y el servicio público de Hidalgo apenas Miguel Ángel Osorio Chong 

fue nombrado secretario de Gobernación y Jesús Murillo Karam procurador general de la República. Esta palabra 
aparentemente, no se usó en España, sino en México y otros países hispanoamericanos, pero del uso político de la 

palabra aspirar (tomado del italiano) hay un ilustre antecedente. Fue recomendado por Juan de Valdés en su Diálogo de 
la lengua editado en 1535, que vivió en Italia y puso como ejemplo de aplicación: “Cada Cardenal aspira al papado”. Fue 

en el siglo XIX, cuando el aspirantismo en México no se limitó a las intrigas palaciegas: tomaba las armas. Muchos 
observadores se quejaron de la agitación interminable de pronunciamientos, asonadas y golpes de los aspirantes a más. 

Porfirio Díaz logró someter el aspirantismo armado (de los otros), pero en 1910 todo se le fue de las manos y de esa 

manera la Revolución fue una explosión de este fenómeno. Hoy en Hidalgo existe una larga fila de quien espera su turno 
para incorporarse a la administración pública federal y mientras aguardan buscan dar patadas bajo la mesa para impedir 

que otros se les adelanten por lo que corren versiones negativas y acusan a sus competidores de traicionar o de no 
respetar la jefatura política del gobernador Francisco Olvera por buscar colarse a una dependencia federal. El contagio de 

esta obsesión por integrarse a la burocracia federal  es sin duda también en parte producido por la falta de empleo serio 

y bien remunerado en el país, así que un importante número de profesionistas y no, a lo que aspiran es a tener un 
chamba que además de un salario le de el estatus de formar parte del grupo selecto de los ex gobernadores en especial 

del responsable de la política interior del país. (Alberto Witvrum, página de internet)  

Crónica-Balcón Político… 

Prensa buena cuando me sirve, mala cuando me critica: No es una novedad que a los reporteros de vez en vez les 
den con la puerta en la nariz o aparezcan los “de seguridad” para impedir “amablemente” que los informadores cumplan 

con su tarea, sencillamente porque “esta vez” al jefe se le ocurrió que es un encuentro a puerta cerrada, que no hay 

acceso para la prensa y que luego se enviará un boletín informativo. Aun así se quejan quienes promueven estas 
acciones que atentan contra la libertad de información de que los medios son malos cuando desvelan sus lados oscuros y 

son buenos cuando la información aparecida el día siguiente les fue cómoda o agradable. Algo semejante ocurrió el 
sábado anterior durante la reunión del Movimiento de Regeneración Nacional (Morena), donde se impidió el acceso a una 

convocatoria pública para los habitantes de Tizayuca a escuchar al dirigente nacional de ese movimiento, Martí Batres 
Guadarrama, y a participar en su campaña de afiliación. Como el dirigente nacional estaba de malas o incómodo, ordenó 

que el encuentro en una bodega de un café internet, en la comunidad de Tepojaco, se hiciera sin la presencia de los 

reporteros (aunque ciertamente sólo estaba la corresponsal de Vía Libre), para no escuchar lo que se hablaría. Incluso 
cuatro personas que venían del Estado de México a inscribirse como nuevos afiliados a Morena fueron rechazadas y se 

les impidió la entrada. Por lo demás hay que reconocer que Morena le está quitando seguidores o militantes al Partido de 
la Revolución Democrática (PRD) y como ejemplo está el mismo caso de Tizayuca, donde el dirigente de la Unión Popular 
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Revolucionaria Emiliano Zapata (UPREZ), Jorge Luis Velasco Gasca, que había fuerte impulsor del PRD en la región, es 

desde el sábado presidente del comité municipal de Morena en Tizayuca. También apareció, entre otros perredistas de 

reconocido prestigio el médico René Muñoz, que fue candidato a alcalde y diputado federal bajo la bandera del PRD. 
(Carlos Camacho, página 03) 

Reloj-La hora en punto… 

PRD, futuro incierto: Pedro Porras Pérez, es uno de los políticos de izquierda que se beneficiaron con la derrota de 

Andrés Manuel López Obrador, en su fallida aspiración a la presidencia de México. Al prever que habría un efecto Peje en 
las urnas de julio pasado, Porras se subió al tren de las candidaturas y prácticamente sin el menor problema, logró dar 

un paso más en su carrera política y se convirtió en diputado. En términos estrictamente personales, se puede concluir 

que a Pedro Porras le fue excelentemente bien, no así al partido que comandó durante casi 4 años en Hidalgo. Y es que 
al aceptar la imposición de la alianza con el PAN, en dos procesos electorales (por la gubernatura y alcaldías), se tejieron 

las condiciones para la debacle de la izquierda hidalguense. Lo electoralmente ganado por el sol azteca, fue derrochado 
durante el periodo del perredista oriundo de Tezontepec de Aldama sin la menor de las preocupaciones. Durante varios 

trienios, el Partido de la Revolución Democrática se había mantenido como la segunda fuerza política estatal, al lograr en 
el Congreso local un mayor número de asientos sobre el derechista Acción Nacional. Luego, el magisterial Partido Nueva 

Alianza, desbancó a los perredistas, al consolidarse en las dos más recientes legislaturas como la segunda fuerza estatal. 

Cierto, tras la derrota del PRD en julio pasado, la dirigencia nacional, en poder de Los Chuchos, optó por la vía de la 
concertación, el diálogo y el acercamiento con el partido que regresó de nuevo al poder y al parecer, un efecto 

multiplicador se repitió en todos los estados. Incluso, Zambrano, su máximo dirigente, ha sido claro al señalar que "son 
los radicales los que se fueron del PRD", radicales que mientras buscan la construcción de un nuevo partido, mantienen 

su postura de rechazo a las instituciones, hecho en el que no han incurrido la mayoría de perredistas por ahora. En este 

tenor, es de anticipar que el sol azteca si participará en cada uno de los 18 distritos electorales, pues expresiones y 
militancia las tiene en cada región del estado, pero ello no es garantía de que su escenario será mejor para cuando 

amanezca el 8 de julio. El PRD hidalguense, bajo los dominios de José Guadarrama, tendrá que encontrar las formulas 
correctas para lograr que ese partido no llegue fracturado a las elecciones y por el contrario, consolide sus fortalezas, si 

es que la izquierda de Hidalgo pretende recuperar glorias pasadas. (Edmundo Pineda, página 09) 

Criterio-La Silla… 
 

Encarceladas por amor: Ante un juez, llorosa, una mujer fue sentenciada a la cárcel por haber cometido un delito. 
Esta persona, quien se calificó a si misma como alguien de bien que fue utilizada por un ser amado para cometer un 

delito, pidió perdón a su familia y a las autoridades y decidió cooperar con las autoridades en un intento de reducir su 

pena. La historia relatada no es la de Florence Cassez, la francesa detenida y presa en México desde hace años 
sentenciada por participar en un secuestro. Se trata del caso de la mexicana María Martha Elisa Ornelas Lazo, detenida, 

juzgada y sentenciada en Miami por haber participado en el intento de venta de un cuadro de Matisse robado en 
Venezuela en el año 2000. Los supuestos compradores eran agentes encubiertos del FBI y tanto Ornelas como su 

cómplice, un cubano que no tiene relación familiar con ella, fueron arrestados entonces. La francesa y la mexicana a las 

que hago mención tienen algo en común: ambas cometieron un delito aconsejadas por hombres muy cercanos a ella. 
Cassez por su pareja sentimental, y Ornelas por su esposo, según denuncia el abogado que la defiende. Como ellas hay 

muchas, muchísimas mujeres que están en la cárcel por involucrarse con malas personas. De cada una de ellas se 
podrían escribir historias de amor devenidas en tragedias personales en las que, con mucha frecuencia, ellos están libres. 

A nadie se le puede eximir de culpa si cometen un delito; lo triste es ver que muchas mujeres pagan culpas por amor. 
(Manuel Baeza, página 17) 

Milenio-Pájaro Carpintero… 

: Que tal parece que los cambios de líderes empresariales andan de moda y ahora tocó el turno a la Asociación de 

Balnearios del estado, que comandaba Librado Lugo Montaño, pues le fue arrebatada la presidencia por Leonardo 

Pérez Calva, quien es un priista confeso, tanto que hasta contendió por la alcaldía de su natal Atotonilco el Grande, 
pero perdió; sin embargo, fue uno de los personajes que llevó a ganar una curul a su paisana, la diputada Leticia 

Chapa. Así que más que líder empresarial, dicen que es viejo lobo de mar en la política de su municipio.  

: Que los cambios en las delegaciones federales ahora tocan al ISSSTE y al IMSS, pues ayer trascendió que el 

tiempo de Marisol Vargas al frente del Seguro Social ya concluyó y será sustituida por Alberto Jonguitud, mientras 
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que quien relevará a Alfredo Appendini en el ISSSTE será el ex secretario de Salud, Jorge Islas Fuentes. Aunque 

todavía no hay una confirmación de los nombramientos, dicen que ya es un hecho que las maletas de Vargas y 

Appendini ya están en la puerta. 

: Que a quien podrían citar a comparecer en el Congreso estatal es al alcalde de Tepeapulco, Alberto Franco, 
luego de que permitiera que los regidores se aumentaran en 100 por ciento el salario. Dicen en el Congreso que ya están 

listos para hacerlo comparecer, sólo que la misma población es quien tiene que solicitarlo para que sea de manera lega. 

¿Se atreverá la población de Tepeapulco a exigir cuentas de sus autoridades? 

: Que ayer el alcalde de Pachuca, Eleazar García, tomó protesta como tesorero del Consejo Nacional de la 
Federación Nacional de Municipios de México (FENAMM) ante el presidente nacional del PRI, Cesar 

Camacho. Dicen que esta es una buena oportunidad de atraer más recursos a la capital del estado y de algunos otros 

beneficios como obra pública, pues según el alcalde capitalino desde ahora se sumará a los trabajos en la agenda 
nacional. 

(Redacción, página 03) 

Milenio-Las Perlas… 

“El Partido Acción Nacional quedó sólido, quedaron los militantes que decidieron por su propia voluntad y por su propia 

convicción seguir en la PAN. El padrón del partido lleva muchos años y no había tenido una depuración” 

Alejandro Moreno Abud Líder del PAN en el estado, sobre la militancia de su partido previo a comicios. 

“Falta un paso para que el Congreso revise lo de la ley, el reglamento, y precise la ley. Creo que vamos a privilegiar la 
relación patrón empleado, lo importante es que hay toda la decisión de la SEPH de respetar a los trabajadores” 

Joel Guerrero Juárez Secretario de Educación, sobre la reforma laboral que se revisa en el Congreso Local. 

“Aumentarse el 100 por ciento de los recursos implica que seguramente tienen ellos valorado que no habrá ningún rubro 
de la ciudadanía que dejará descubierto, seguramente el dinero que tienen alcanzará para cubrir medicamentos” 

Joel Nochebuena Hernández Diputado Local, sobre el aumento de salario de los regidores de Tepeapulco. 

(Redacción, página 03) 

Criterio-Se dice que… 

Que cayó de sorpresa la decisión del gobierno federal de incluir a Huejutla como uno de los cinco municipios que serán 
atendidos por la Cruzada Nacional contra el Hambre, que busca acabar con la pobreza alimentaria en las comunidades 

más marginadas del país, uno de los proyectos insignia del presidente Enrique Peña Nieto. Además, este programa 
atenderá en Hidalgo a Xochiatipan, Huehuetla, Yahualica, San Bartolo Tutotepec, municipios con muy alta marginación. 

Que por lo menos 70 por ciento de los extrabajadores sindicalizados de Pachuca que pertenencían al área de Limpia y 
que fueron liquidados por el ayuntamiento ya pasaron a cobrar su cheque a la Junta Local de Conciliación y Arbitraje, lo 

cual ha restado fuerza a las demandas del sindicato, dirigido por Percy Espinosa. ¿Será que la dirigencia ya torció la 
mano? 

Que en la alcaldía de Ixmiquilpan alguien anda metiendo las manos en las elecciones de delegados en las comunidades, 
lo cual ya tiene molestos a los ciudadanos, por lo que muy pronto podrían emprender acciones para ponerle un alto y 

exigirle al ayuntamiento que deje que sean los ciudadanos quienes elijan a sus autoridades.  

Que resulta que nadie sabe cómo una tienda de autoservicio puede construir sus instalaciones sin que nadie en el 

ayuntamiento se dé cuenta. Y es que en la Calzada de Veracruz, en Pachuca, una cadena transnacional levantó una 
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sucursal sin permisos y sin que la alcaldía dijera nada. Ahora, la irregular construcción permanece clausurada, a la espera 

sólo de que alguien tuerza su manita y los deje trabajar. 

Que el rumor sobre la posibilidad de que la excandidata a gobernadora por el PAN, Xóchitl Gálvez Ruiz, contienda por 

una diputación local en el distrito de Tulancingo ya levantó muchas alertas en el PRI estatal. Los enterados dicen que, 
después de los resultados tan flojos que han mantenido en la región en los últimos años, deberán trabajar al doble para 

garantizar que Gálvez no lograra su cometido. Aunque todo aún es un rumor y Xóchitl no ha declarado nada al 

respecto. 

 (redacción, página 03) 

Independiente-El Socavón: la solución del desempleo está en los ciudadanos… (redacción, primera plana) 

Visto Bueno-Radio Pasillo del Miércoles… 

Colaboradores cercanos del ex presidente de la Fundación Colosio, filial Hidalgo, Benjamín Rico Moreno, dicen que el 

próximo 1 de febrero su jefe será ungido como nuevo delegado federal de la Secretaría de Comunicaciones y Transportes 
(SCT) en Hidalgo. ¿Será? 

Según comentarios de Radio Pasillo, otro político que aspira a un cargo de este tipo es Antonio Lechuga Reyes, 

actual dirigente del Frente Juvenil Revolucionario (FJR) en la entidad. 

Por cierto, a Radio Pasillo llegó el rumor de que pronto habrá nuevo delegado del CEN el PRI en Hidalgo, luego de 

que Florentino Castro López fue designado coordinador de Delegaciones Federales del ISSSTE 

Suena en Radio Pasillo que el ex alcalde de Tula, Noé Paredes Salazar, comenzó la búsqueda de apoyos para 

convertirse en el candidato del PRI a diputado local por ese distrito. 

En días pasados, acompañado por la ex legisladora federal Marcela Vieyra Alamilla, entregó apoyos en algunas colonias 

populares. 

La pregunta es qué papel jugaría Vieyra Alamilla, quien actualmente es titular de la fórmula que representa el tricolor en 
el Congreso del estado, sólo que cedió la curul a su suplente, Onésimo Serrano González, para ella cubrir la vacante que 

en su momento Ramón Ramírez Valtierra dejó en San Lázaro, a fin de venir a coordinar la LXI Legislatura. 

 (redacción, página de internet)  

La Crónica de Hoy-La Esquina…  

Amplios son los objetivos que integra el documento rector de lo que será la nueva Ciudad del Conocimiento, proyecto 

que recibe el total impulso del gobernador Francisco Olvera como eje de su administración y que define a la educación 
dentro de los parámetros para el desarrollo de la economía estatal, así como la oportunidad de estimular a jóvenes 

estudiantes con carreras acordes a las necesidades empresariales de la región, pero además contempla al ámbito cultural 
con más y mejores actividades. (redacción, primera plana) 

La Crónica de Hoy-Arriba:  

Arriba-Adriana Flores: Esta joven como dirigente de la Organización de Mujeres del Partido Revolucionario 
Institucional suma sus activos para afianzar entre el sector que representa los verdaderos ideales de este instituto 

político. Flores Torres además funge como regidora de Pachuca, donde proyecta una buena participación en cada uno de 

los espacios que requieren su apoyo, incluso si es fuera del horario establecido.  

Abajo-Oscar Pérez: Insiste Pérez Márquez en ser su propio verdugo. El responsable de Comunicación Social en la 
Secretaría de Desarrollo Agropecuario lleva un comportamiento que le impide mejorar la relación con algunos de los 

subsecretarios, situación que merma su desempeño profesional porque queda catalogado como alguien incapaz para 
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propiciar un buen ambiente laboral. No se diga de las propias labores en la Sedagro.  

(Redacción, página 02) 

La Crónica de Hoy-Grillerías: 

DESAPARECIÓ 

Desde hace varias semanas una brigada de trabajadores desmanteló por completo la casa de atención de 

la ex diputada federal hidalguense Paula Hernández. Los grillitos preguntaron a la hoy directora del 
programa Oportunidades de la Secretaría de Desarrollo Social (Sedesol) la razón de la desaparición de 

dicha sede. La ingeniera comentó que su nueva responsabilidad federal la requiere de tiempo completo y prefirió ante 

ello concluir los trabajos de esta casa en la ciudad de Pachuca, por el momento. Textual, Paula Hernández dijo sobre el 
particular: “el que mucho abarca, poco aprieta”. 

SE ALEJA 

José Luis Lima Morales dejó hace unos días la Subprocuraduría de Asuntos Electorales del estado y de 
inmediato se especuló que su destino sería la Subsecretaría de Gobierno, posición que permanece acéfala. 

La especie tuvo eco en los medios informativos locales, pero al paso de los días y de no confirmarse el cambio, hay 
nuevos nombres que aparecen para cubrir la plaza y de la misma manera se habla de Lima Morales para buscar una 

diputación local. 

INFLUENZA 

El secretario de salud en la entidad, Pedro Luis Noble, confirmó que en lo que va del año no hay casos de 
influenza ni muertes por hipotermia. El funcionario expresó que no hay datos confirmados al respecto y 

que la dependencia a su cargo mantiene una alerta de auxilio a la población para detectar y atender de 
inmediato a cualquier sospechoso de ese mal. 

 (Redacción, página 02) 
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      CARTONES   POLÍTICOS Y ANEXOS  
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